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ДОКЛАД О РАБОТЕ 123-Й СЕССИИ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ 

Рим, 6 – 10 октября 2008 года 

Введение 

1. КОМИТЕТ ПРЕДСТАВИЛ СОВЕТУ СЛЕДУЮЩИЙ ДОКЛАД О РАБОТЕ СВОЕЙ 123-Й 

СЕССИИ. 

2. На заседании присутствовали следующие представители: 

 

Председатель:  г-н Яссер А.Р. Сорур (Египет) 

Зам. Председателя: г-н Ли Брудвиг (США) 

Члены Совета:  г-н Мунгуи Меди (Камерун) 

г-н Ли Чжендун (Китай) 

г-н Серен Скафте (Дания) 

г-н Жан-Жак Сула (Франция) 

г-н Экхарт В. Гейн (Германия) 

Его Превосходительство Хорхе Е. Чен Чарпентьер (Мексика) 

г-н Аамир А. Кхаваджа (Пакистан) 

Его Превосходительство Эудоро Хаен Эскивель (Панама) 

г-н Робер Сабиити (Уганда) 

3. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО, НЕСМОТРЯ НА НЕОДНОКРАТНО НАПРАВЛЯЕМЫЕ В 

ПРОШЛОМ ЗАПРОСЫ В СЕКРЕТАРИАТ ВСЕМИРНОЙ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ПРОГРАММЫ 

(ВПП), ВКЛЮЧЕННЫЕ В ПРЕДЫДУЩИЕ ДОКЛАДЫ О РАБОТЕ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ, 
ДОКУМЕНТЫ ВПП НЕ БЫЛИ ПРЕДСТАВЛЕНЫ КОМИТЕТУ В УСТАНОВЛЕННЫЕ СРОКИ. 
КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ГЛУБОКУЮ ОЗАБОЧЕННОСТЬ ВОЗДЕЙСТВИЕМ ТАКИХ ПОСТОЯННЫХ 

ЗАДЕРЖЕК НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ РАБОТЫ КОМИТЕТА И ОТМЕТИЛ, ЧТО В БУДУЩЕМ 

КОМИТЕТ, ВОЗМОЖНО, ИЗУЧИТ ВОПРОС О ТОМ, ЧТОБЫ ОТКЛАДЫВАТЬ РАССМОТРЕНИЕ 

ДОКУМЕНТОВ, ПРЕДСТАВЛЕННЫХ НЕСВОЕВРЕМЕННО. КОМИТЕТ ТАКЖЕ ПОСТАНОВИЛ, 
ЧТО ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ДОЛЖЕН В ПИСЬМЕННОМ ВИДЕ УВЕДОМИТЬ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 

ДИРЕКТОРА ОБ ОБЕСПОКОЕННОСТИ КОМИТЕТА С ЦЕЛЬЮ РАЗРЕШЕНИЯ ЭТОГО ВОПРОСА.  

4. В этой же связи Комитет постановил также предложить Председателю 

Исполнительного совета ВПП изучить возможность представления Исполнительному 

совету ВПП доклада о работе Комитета в качестве постоянного пункта повестки дня.  

Финансовые и бюджетные отчеты 

КЛЮЧЕВЫЕ ФИНАНСОВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ И ПОЛОЖЕНИЕ ДЕЛ С 

ТЕКУЩИМИ НАЧИСЛЕННЫМИ ВЗНОСАМИ И ЗАДОЛЖЕННОСТЯМИ 

ПО ВЗНОСАМ  

5. Комитет рассмотрел доклад о КЛЮЧЕВЫХ ФИНАНСОВЫХ ПОКАЗАТЕЛЯХ И 

ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ С ТЕКУЩИМИ НАЧИСЛЕННЫМИ ВЗНОСАМИ И ЗАДОЛЖЕННОСТЯМИ ПО 
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ВЗНОСАМ, в котором приводятся не проверенные результаты деятельности за первые шесть 

месяцев двухлетнего периода 2008-2009 годов и финансовое положение Организации по 

состоянию на 30 июня 2008 года. Комитет также рассмотрел рабочий документ о 
положении дел с установленными взносами по состоянию на 1 октября 2008 года и 

выделил несколько ключевых моментов, вытекающих из представленных на обсуждение 

документов.  

6. ПО СОСТОЯНИЮ НА 30 ИЮНЯ 2008 ГОДА ДЕФИЦИТ ОБЩЕГО ФОНДА (ОФ) 

СОСТАВЛЯЛ ПОРЯДКА 218,8 МЛН. ДОЛЛ. США ПО СРАВНЕНИЮ С БАЛАНСОВЫМ 

ДЕФИЦИТОМ В 465,3 МЛН. ДОЛЛ. США НА 31 ДЕКАБРЯ 2007 ГОДА. ОДНАКО ЭТОТ 

ПРОМЕЖУТОЧНЫЙ ИТОГ НЕЛЬЗЯ РАССМАТРИВАТЬ КАК ИНДИКАТОР ОКОНЧАТЕЛЬНОГО 

РЕЗУЛЬТАТА, ПОСКОЛЬКУ ОН ВКЛЮЧАЕТ УСТАНОВЛЕННЫЕ ВЗНОСЫ ЗА ЦЕЛЫЙ ГОД, А 

РАСХОДЫ ТОЛЬКО ЗА ШЕСТИМЕСЯЧНЫЙ ПЕРИОД. СОГЛАСНО ПРОГНОЗАМ, ДЕФИЦИТ НА 

КОНЕЦ 2008 ГОДА БУДЕТ АНАЛОГИЧЕН БАЛАНСОВОМУ ДЕФИЦИТУ 2007 ГОДА. КОМИТЕТ 

ОТМЕТИЛ СЛЕДУЮЩИЕ ВАЖНЫЕ МОМЕНТЫ:  

a) УЛУЧШИЛИСЬ ТЕМПЫ ПОСТУПЛЕНИЯ ТЕКУЩИХ НАЧИСЛЕННЫХ ВЗНОСОВ, 
КОТОРЫЕ НА 30 СЕНТЯБРЯ 2008 ГОДА ДОСТИГЛИ 70,3% ПО СРАВНЕНИЮ С 

64% НА 30 СЕНТЯБРЯ 2007 ГОДА. КОМИТЕТ ТЕМ НЕ МЕНЕЕ ВЫРАЗИЛ ОЧЕНЬ 

СЕРЬЕЗНУЮ ОЗАБОЧЕННОСТЬ В СВЯЗИ С ПОСТОЯННО ВЫСОКИМ УРОВНЕМ 

ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО ВЗНОСАМ ЗА ПРЕДЫДУЩИЕ ГОДЫ (58,4 МЛН. ДОЛЛ. 
США И 27,8 МЛН. ЕВРО), КОТОРЫЙ ПРОДОЛЖАЕТ ОСТАВАТЬСЯ ОДНИМ ИЗ 

СУЩЕСТВЕННЫХ ФАКТОРОВ, ПОДРЫВАЮЩИХ ФИНАНСОВОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

ОРГАНИЗАЦИИ; И  
b) НЕДОСТАТОЧНОСТЬ СРЕДСТВ ДЛЯ ФИНАНСИРОВАНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ПО 

ПРОГРАММЕ МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ СРОКА 

СЛУЖБЫ (ПМС), СВЯЗАННЫХ С ПРОШЛЫМИ ГОДАМИ СЛУЖБЫ, ПО-
ПРЕЖНЕМУ ЯВЛЯЕТСЯ ОДНОЙ ИЗ ПРИЧИН СТРУКТУРНОГО ДЕФИЦИТА ОФ. 
КОМИТЕТ ВНОВЬ ОТМЕТИЛ, ЧТО СУММА В РАЗМЕРЕ 14,1 МЛН. ДОЛЛ. США, 
ВЫДЕЛЕННАЯ ИЗ УСТАНОВЛЕННЫХ ВЗНОСОВ НА ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД И 

ПЕРВОНАЧАЛЬНО УТВЕРЖДЕННАЯ КОНФЕРЕНЦИЕЙ В НОЯБРЕ 2003 ГОДА 

ДЛЯ ФИНАНСИРОВАНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ПО ПМС ЗА ПРОШЛЫЕ ГОДЫ 

СЛУЖБЫ, ЯВЛЯЕТСЯ НЕДОСТАТОЧНОЙ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ПОЛНОГО 

ФИНАНСИРОВАНИЯ ЭТИХ ВАЖНЫХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ. КОМИТЕТ НАПОМНИЛ О 

ПРИНЯТОМ РАНЕЕ РЕШЕНИИ ИЗУЧИТЬ ЭТОТ ВОПРОС НА СВОЕЙ СЕССИИ В 

МАЕ 2009 ГОДА, НА КОТОРОЙ ОН РАССМОТРИТ ПОСЛЕДНЮЮ АКТУАРНУЮ 

ОЦЕНКУ ЗА 2008 ГОД И ПРЕДСТАВИТ РЕКОМЕНДАЦИИ СОВЕТУ ПО 

ФИНАНСИРОВАНИЮ ПМС В РАМКАХ ПРОГРАММЫ РАБОТЫ И БЮДЖЕТА 

(ПРБ) НА 2010-11 ГОДЫ.  

7. В СВЕТЕ НЕДАВНЕГО ЗНАЧИТЕЛЬНОГО ПАДЕНИЯ ФОНДОВОГО РЫНКА КОМИТЕТУ 

БЫЛА ПРЕДСТАВЛЕНА ОБНОВЛЕННАЯ ИНФОРМАЦИЯ О ПОСЛЕДНЕЙ РЫНОЧНОЙ ОЦЕНКЕ 

ПОРТФЕЛЯ ДОЛГОСРОЧНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ, КОТОРЫЕ ОРГАНИЗАЦИЯ ИСПОЛЬЗУЕТ В 

КАЧЕСТВЕ ОДНОГО ИЗ ИСТОЧНИКОВ ФИНАНСИРОВАНИЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, СВЯЗАННЫХ С 

ПЕРСОНАЛОМ. ПО СОСТОЯНИЮ НА 6 ОКТЯБРЯ 2008 ГОДА РЫНОЧНАЯ СТОИМОСТЬ 

ПОРТФЕЛЯ СНИЗИЛАСЬ ДО 248 МЛН. ДОЛЛ. США ПО СРАВНЕНИЮ С 300 МЛН. ДОЛЛ. 
США НА 31 ДЕКАБРЯ 2007 ГОДА, ЧТО ЯВИЛОСЬ ОТРАЖЕНИЕМ ЗНАЧИТЕЛЬНОГО СПАДА 

АКТИВНОСТИ ФОНДОВОГО РЫНКА В 2008 ГОДУ. ОТРИЦАТЕЛЬНЫЙ ДОХОД ОТ 

ДОЛГОСРОЧНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ ФАО, СОСТАВИВШИЙ 19%, БЫЛ ВСЕ ЖЕ ЛУЧШЕ, ЧЕМ 

ПОКАЗАТЕЛЬ ПО РЫНКУ В ЦЕЛОМ (-31%), ЧТО ЯВИЛОСЬ СЛЕДСТВИЕМ ДИВЕРСИФИКАЦИИ 

ИНВЕСТИЦИОННОГО ПОРТФЕЛЯ ФАО ПО ВЛОЖЕНИЯМ В ОБЛИГАЦИИ И АКЦИИ, А ТАКЖЕ 

ПО ВИДАМ ВАЛЮТЫ – В ДОЛЛАРЫ США И ЕВРО. ДОХОД, ЗАФИКСИРОВАННЫЙ ОТ 

ДОЛГОСРОЧНЫХ ИНВЕСТИЦИЙ ЗА ПЕРВЫЕ ШЕСТЬ МЕСЯЦЕВ 2008 ГОДА, ДОСТИГ 7,3 МЛН. 
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ДОЛЛ. США (В 2007 ГОДУ – 9,0 МЛН. ДОЛЛ. США), ОДНАКО ИТОГОВЫЙ ДОХОД ЗА 2008 

ГОД БУДЕТ ЗАВИСЕТЬ ОТ ПОВЕДЕНИЯ РЫНКА ВО ВТОРОЙ ПОЛОВИНЕ 2008 ГОДА.    

8. КРАТКОСРОЧНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ ОРГАНИЗАЦИИ (В ОСНОВНОМ СОСТОЯЩИЕ ИЗ 

СРЕДСТВ ЦЕЛЕВОГО ФОНДА, ПОДЛЕЖАЩИХ РАСХОДОВАНИЮ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 

ПРОЕКТОВ) БЫЛИ ПЕРЕВЕДЕНЫ В ЕЩЕ МЕНЕЕ РИСКОВАННЫЕ ИНСТРУМЕНТЫ 

ИНВЕСТИРОВАНИЯ В ТЕЧЕНИЕ 2008 ГОДА И ПРОДОЛЖАЮТ ПРИНОСИТЬ НЕБОЛЬШОЙ 

ДОХОД.   

9. РАСХОДЫ ПО ПРОГРАММЕ ТЕХНИЧЕСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА (ПТС) ЗА ПЕРВЫЕ 

ШЕСТЬ МЕСЯЦЕВ 2008 ГОДА ЗА СЧЕТ АССИГНОВАНИЙ, ВЫДЕЛЕННЫХ В 2006-2007 ГОДАХ, 
СОСТАВИЛИ 13,7 МЛН. ДОЛЛ. США, В ТО ВРЕМЯ КАК РАСХОДЫ ПО АССИГНОВАНИЯМ НА 

2008-2009 ГОДЫ ДОСТИГЛИ 1,0 МЛН. ДОЛЛ. США. ПО СОСТОЯНИЮ НА 30 ИЮНЯ 2008 

ГОДА ОБЩАЯ СУММА ОТСРОЧЕННЫХ ПОСТУПЛЕНИЙ (НЕИЗРАСХОДОВАННЫХ 

АССИГНОВАНИЙ) ПТС СОСТАВИЛА 105,9 МЛН. ДОЛЛ. США. СЕКРЕТАРИАТ ПОДТВЕРДИЛ, 
ЧТО ДЕФИЦИТ ЛИКВИДНЫХ СРЕДСТВ НЕ ЗАТРОНУЛ ПТС. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО ЭТОТ 

ВОПРОС БУДЕТ ПОДРОБНЕЙ РАССМАТРИВАТЬСЯ В РАМКАХ ПУНКТА 13 ПОВЕСТКИ ДНЯ.  

10. В отношении других компонентов резервов Организации Комитету было сообщено, 

что по состоянию на 30 июня 2008 года балансовый остаток Фонда оборотных средств 

(ФОС) в размере 25,2 млн. долл. США оставался неизменным с 31 декабря 2007 года. По 

состоянию на 30 июня 2008 года балансовый остаток Специального резервного счета (СРС) 

увеличился до 43,6 млн. долл. США по сравнению с 25,6 млн. долл. США на 31 декабря 

2007 года. Комитет отметил, что этот остаток включает около 25,5 млн. долл. США 

нереализованного дохода от разницы в обменных курсах, возникшего при пересчете 

непоступивших взносов в евро, и, следовательно, этот компонент СРС не обеспечен 

фактическими денежными средствами. Секретариат информировал Комитет о том, что 

Организация проведет обзор функций, целей и принципов бухгалтерского учета СРС в 

свете требований о применении Международных стандартов учета в государственном 

секторе и представит свои предложения на рассмотрение Комитета по финансам.   

11. Комитет отметил, что за летний период положение с ликвидными средствами 

улучшилось благодаря тому, что на настоящий момент общий объем поступивших 

установленных взносов больше, чем за тот же период 2007 года. В ближайшей перспективе 

дефицита ликвидных средств не ожидается, если тенденция выплаты взносов в 2007 году 

сохранится и в период октября-декабря 2008 года, включая в частности поступление 

просроченных взносов от самых крупных плательщиков к последнему кварталу 2008 года, 

что позволит избежать займа средств в банках для оплаты текущих эксплуатационных 

расходов. Комитет отметил, что существующие тенденции развития рынка могут 

осложнить обращение Организации к внешним займам и повлечь более высокие затраты по 

выплате процентов.  

12. ПОЛНОСТЬЮ ОТДАВАЯ СЕБЕ ОТЧЕТ В ТОМ, ЧТО ФАО МОЖЕТ УДОВЛЕТВОРЯТЬ 

СВОИ ОПЕРАТИВНЫЕ ПОТРЕБНОСТИ В НАЛИЧНЫХ СРЕДСТВАХ, НЕ ПРИБЕГАЯ К УСТАВНЫМ 

РЕЗЕРВАМ ИЛИ ВНЕШНЕМУ ЗАИМСТВОВАНИЮ, ТОЛЬКО В СЛУЧАЕ СВОЕВРЕМЕННОГО 

ПОЛУЧЕНИЯ ВЗНОСОВ, КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ НАСТОЯТЕЛЬНО ПРИЗВАЛ ВСЕ 

ГОСУДАРСТВА-ЧЛЕНЫ К СВОЕВРЕМЕННОЙ ВЫПЛАТЕ УСТАНОВЛЕННЫХ ВЗНОСОВ ДЛЯ 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОПЕРАТИВНЫХ ПОТРЕБНОСТЕЙ ФАО В НАЛИЧНЫХ СРЕДСТВАХ, 
НЕОБХОДИМЫХ ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПРОГРАММЫ РАБОТЫ.  

13. Комитет вновь отметил с серьезной озабоченностью значительный объем 

накопленного дефицита Общего фонда. В связи с этим многие члены подчеркнули 

необходимость в разработке предложений по пополнению резервов до уровня, 

соответствующего нынешним оперативным потребностям Организации. Комитет принял 

решение поставить Совет в известность о текущем серьезном финансовом положении 
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Организации и выработать предложения по пополнению резервов в рамках ПРБ на 2010-

2011 годы.  

ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА ФАО ЗА 2006-2007 ГОДЫ 

14. В СООТВЕТСТВИИ С ПУНКТОМ 7 1) ОБЩЕГО ПРАВИЛА XXVII КОМИТЕТ 

РАССМОТРЕЛ ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА ФАО ЗА ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД 2006-2007 ГОДОВ.  

15. ВНЕШНИЙ АУДИТОР ОТМЕТИЛ, ЧТО ПО ПРОВЕРЕННЫМ СЧЕТАМ ФАО ЗА 

ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД 2006-2007 ГОДОВ БЫЛО ВЫПУЩЕНО НЕКВАЛИФИЦИРОВАННОЕ 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ, И ОСОБО ВЫДЕЛИЛ НЕКОТОРЫЕ ПУНКТЫ СВОЕГО ДОКЛАДА:  

a) ОТМЕЧЕНО НЕЗНАЧИТЕЛЬНОЕ ЧИСТОЕ ПРЕВЫШЕНИЕ ПОСТУПЛЕНИЙ НАД 

РАСХОДАМИ ОРГАНИЗАЦИИ В КОНЦЕ ДВУХЛЕТНЕГО ПЕРИОДА 2006-2007 

ГОДОВ, ВЫЗВАННОЕ ГЛАВНЫМ ОБРАЗОМ СОКРАЩЕНИЕМ АССИГНОВАНИЙ В 

СЧЕТ ВЗНОСОВ НА 67,6 МЛН. ДОЛЛ. США И РОСТОМ КУРСОВОЙ ПРИБЫЛИ, 
СОСТАВИВШЕЙ 34,2 МЛН. ДОЛЛ. США;  

b) ДЕФИЦИТ БАЛАНСА ОБЩЕГО ФОНДА ПОСТОЯННО УВЕЛИЧИВАЛСЯ НА 

ПРОТЯЖЕНИИ ПОСЛЕДНИХ ТРЕХ ДВУХЛЕТИЙ И СОСТАВИЛ 465,3 МЛН. ДОЛЛ. 
США ПО СОСТОЯНИЮ НА КОНЕЦ ДВУХЛЕТНЕГО ПЕРИОДА 2006-2007 ГОДОВ. 
В РАМКАХ ИЗМЕНЕНИЯ УЧЕТНОЙ ПОЛИТИКИ ОРГАНИЗАЦИЯ 

ЗАРЕГИСТРИРОВАЛА ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПО ПРОГРАММАМ, СВЯЗАННЫМИ С 

ПЕРСОНАЛОМ, НА ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ СУММУ В РАЗМЕРЕ 397,7 МЛН. ДОЛЛ. 
США И СОКРАТИЛА АССИГНОВАНИЯ В СЧЕТ ПРОСРОЧЕННЫХ ВЗНОСОВ НА 

161 МЛН. ДОЛЛ. США. НЕСМОТРЯ НА ТО, ЧТО ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ПО 

ПРОГРАММАМ, ОТНОСЯЩИМСЯ К ПЕРСОНАЛУ, ЗАФИКСИРОВАНЫ СЕЙЧАС В 

ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ, НЕОБЕСПЕЧЕННЫМИ ОСТАЛИСЬ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА НА 

СУММУ В 404,6 МЛН. ДОЛЛ. США. (В РАМКАХ ПРЕЖНЕЙ УЧЕТНОЙ 

ПОЛИТИКИ ЭТИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА НЕ ОТРАЖАЛИСЬ ПОЛНОСТЬЮ В 

ФИНАНСОВЫХ ОТЧЕТАХ, А РАЗЪЯСНЯЛИСЬ В ОТДЕЛЬНОЙ ЗАПИСКЕ);   
c) ОРГАНИЗАЦИЯ ПРИБЕГАЛА К ЗНАЧИТЕЛЬНЫМ ВНЕШНИМ 

ЗАИМСТВОВАНИЯМ В ТЕЧЕНИЕ 2006-2007 ГОДОВ, ПРИ ЭТОМ РАСХОДЫ ПО 

КРЕДИТУ ДОСТИГАЛИ 1,8 МЛН. ДОЛЛ. США. СРОКИ ПОЛУЧЕНИЯ 

УСТАНОВЛЕННЫХ ВЗНОСОВ ОКАЗЫВАЛИ НЕПОСРЕДСТВЕННОЕ 

ВОЗДЕЙСТВИЕ НА ЛИКВИДНОСТЬ ОРГАНИЗАЦИИ;  
d) В СВЯЗИ С СООБЩАЕМЫМ РОСТОМ ЗАДЕРЖЕК В ВОЗМЕЩЕНИИ РАСХОДОВ ПО 

ОБСЛУЖИВАНИЮ ПРОЕКТОВ, УВЕЛИЧЕНИЕМ РАСХОДОВ ПО ПЕРСОНАЛУ, 
НЕОДНОКРАТНЫМ ОБРАЩЕНИЕМ К ВНЕШНИМ ЗАЙМАМ И ЗАМЕДЛЕНИЕМ 

ТЕМПОВ РЕАЛИЗАЦИИ ПТС ОРГАНИЗАЦИЯ ДОЛЖНА ПЕРЕСМОТРЕТЬ 

СУЩЕСТВУЮЩУЮ БИЗНЕС-МОДЕЛЬ И ИЗУЧИТЬ ВОПРОС ОБ АДЕКВАТНОСТИ 

ВНУТРЕННИХ РЕЗЕРВОВ;  
e) ВСЯЧЕСКОГО ОДОБРЕНИЯ ЗАСЛУЖИВАЮТ ПРИНЯТЫЕ ОРГАНИЗАЦИЕЙ МЕРЫ 

ПО ВНЕДРЕНИЮ МЕЖДУНАРОДНЫХ СТАНДАРТОВ УЧЕТА В 

ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕКТОРЕ (МСУГС), ВСЛЕДСТВИЕ ЧЕГО УЛУЧШИЛОСЬ 

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ФИНАНСОВЫХ ОТЧЕТОВ. БЫЛО ОТМЕЧЕНО, ОДНАКО, ЧТО 

ВВЕДЕНИЕ МСУГС В ОРГАНИЗАЦИИ С ВЫСОКИМ УРОВНЕМ 

ДЕЦЕНТРАЛИЗАЦИИ, КАКОЙ ЯВЛЯЕТСЯ ФАО, ПОТРЕБУЕТ ТЩАТЕЛЬНОГО 

МОНИТОРИНГА РАСХОДОВ И УСТАНОВЛЕНИЯ СРОКОВ;  
f) В ПЕРИФЕРИЙНЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ НЕДОСТАТКИ БЫЛИ ОТМЕЧЕНЫ В 

РАЗЛИЧНЫХ АСПЕКТАХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ВНУТРЕННЕГО КОНТРОЛЯ, 
МОНИТОРИНГА, ВЕДЕНИЯ ДОКУМЕНТАЦИИ, ВРЕМЕННЫХ РАМОК И 

ЗАВЕРШЕНИЯ ПРОЕКТОВ, НАЛИЧИЯ И ИСПОЛЬЗОВАНИЯ РЕСУРСОВ 

ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ. БЫЛА ПОДЧЕРКНУТА ВАЖНОСТЬ 
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НАРАЩИВАНИЯ ПОТЕНЦИАЛА ЭТИХ ОТДЕЛЕНИЙ В УСЛОВИЯХ 

ДЕЦЕНТРАЛИЗАЦИИ;  
g) ОТСУТСТВИЕ ЧЕТКОГО УКАЗАНИЯ НА ИСТОЧНИК ФИНАНСИРОВАНИЯ 

СКАЗАЛОСЬ НА РЕАЛИЗАЦИИ НАЧАЛЬНЫХ ЭТАПОВ ПРОЕКТА СИСТЕМЫ 

УПРАВЛЕНИЯ ПЕРСОНАЛОМ (СУП). ВНЕШНИЙ АУДИТОР РЕКОМЕНДОВАЛ 

ОРГАНИЗАЦИИ НА БУДУЩЕЕ ПРЕЖДЕ ВСЕГО ОПРЕДЕЛЯТЬ И 

ГАРАНТИРОВАТЬ ИСТОЧНИК ФИНАНСИРОВАНИЯ И ЛИШЬ ЗАТЕМ 

ПРИНИМАТЬ РЕШЕНИЕ О НАЧАЛЕ РЕАЛИЗАЦИИ ЛЮБОГО КРУПНОГО 

ПРОЕКТА;  
h) ОРГАНИЗАЦИИ СЛЕДУЕТ ИЗУЧИТЬ НЕОБХОДИМОСТЬ АДАПТАЦИИ 

ОТДЕЛЬНЫХ ФУНКЦИЙ ПАКЕТА ПРОГРАММНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ СУП, 
ЧТОБЫ ПРОГРАММА В БОЛЬШЕЙ МЕРЕ СООТВЕТСТВОВАЛА ЕЕ ДЕЛОВЫМ 

ПОТРЕБНОСТЯМ;  
i) ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ ПОЛНОЙ ОТДАЧИ СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ 

ПЕРСОНАЛОМ ОРГАНИЗАЦИЯ ДОЛЖНА ИЗУЧИТЬ, В ДОСТАТОЧНОЙ ЛИ МЕРЕ 

ПЕРИФЕРИЙНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗАНЫ МЕЖДУ СОБОЙ ДЛЯ ПОДДЕРЖАНИЯ 

ВНЕДРЕННОЙ ФУНКЦИОНАЛЬНОСТИ, И ПРИНЯТЬ МЕРЫ ПО УСТРАНЕНИЮ 

ЛЮБЫХ ОБНАРУЖЕННЫХ НЕДОСТАТКОВ;  
j) БЫЛИ ПРИЗНАНЫ УСИЛИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПО ВЫПОЛНЕНИЮ ЦЕЛОГО РЯДА 

ЗАМЕЧАНИЙ И РЕКОМЕНДАЦИЙ, КАСАЮЩИХСЯ ЗАЩИТЫ СИСТЕМЫ, 
ВЕДЕНИЯ ДОКУМЕНТАЦИИ, СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ НАВЫКОВ СТРУКТУРНЫХ 

ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ И ВНЕДРЕНИЯ ФОРМАЛЬНОЙ ПРОЦЕДУРЫ АВАРИЙНЫХ 

ИЗМЕНЕНИЙ;  
k) ВОЗРАСТАЮЩАЯ АВТОМАТИЗАЦИЯ И НАГРУЗКА НА ИТ-РЕСУРСЫ 

ПОДЧЕРКИВАЕТ НЕОБХОДИМОСТЬ СОЗДАНИЯ СООТВЕТСТВУЮЩЕГО 

МЕХАНИЗМА ИТ-УПРАВЛЕНИЯ ДЛЯ ПРИОРИТЕЗАЦИИ 

РАЗНОНАПРАВЛЕННЫХ ПОТРЕБНОСТЕЙ;  
l) РИСКИ, СВЯЗАННЫЕ С ОТСУТСТВИЕМ ПЛАНА ВОССТАНОВЛЕНИЯ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И ЗАВИСИМОСТЬЮ ОТ ОТДЕЛЬНЫХ МЕР, ДОЛЖНЫ БЫТЬ 

ПРИЗНАНЫ НА УРОВНЕ ВСЕЙ ОРГАНИЗАЦИИ;  
m) БЫЛИ ПРИЗНАНЫ ПРИНЯТЫЕ МЕРЫ ПО РЕШЕНИЮ ПРОБЛЕМ В ОБЛАСТЯХ 

АНАЛИЗА РИСКОВ И ПЛАНИРОВАНИЯ АУДИТОРСКИХ ПРОВЕРОК, 
СВОЕВРЕМЕННОГО ПРЕДСТАВЛЕНИЯ АУДИТОРСКИХ ОТЧЕТОВ И 

ПОСЛЕДУЮЩЕГО ВЫПОЛНЕНИЯ РЕКОМЕНДАЦИЙ, РАЗДЕЛЕНИЯ ФУНКЦИЙ 

АУДИТА И ПРОВЕДЕНИЯ РАССЛЕДОВАТЕЛЬСКОЙ РАБОТЫ;  
n) В ОТНОШЕНИИ МЕР, ПРИНЯТЫХ ПО РЕФОРМИРОВАНИЮ МЕСТНОЙ 

АУДИТОРСКОЙ ПРОГРАММЫ (МАП), БЫЛА ПОДЧЕРКНУТА ВАЖНОСТЬ 

ОБЕСПЕЧЕНИЯ НЕПРЕРЫВНОГО ОХВАТА ЕЮ ПЕРИФЕРИЙНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ В 

ПЕРИОД ПЕРЕДАЧИ ПОЛНОМОЧИЙ ПО МАП УПРАВЛЕНИЮ ГЕНЕРАЛЬНОГО 

ИНСПЕКТОРА;  
o) АУДИТ РАЦИОНАЛЬНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СРЕДСТВ ОТДЕЛОМ ПО 

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫМ ОПЕРАЦИЯМ И ВОССТАНОВЛЕНИЮ В ПРОЦЕССЕ 

ПРИОБРЕТЕНИЯ УСЛУГ КОНСУЛЬТАНТОВ И СОТРУДНИКОВ, НАНИМАЕМЫХ 

ПО ИНДИВИДУАЛЬНЫМ СОГЛАШЕНИЯМ ОБ УСЛУГАХ, ВЫЯВИЛ 

НЕОБХОДИМОСТЬ СТИМУЛИРОВАНИЯ БОЛЕЕ АКТИВНОЙ КОНКУРЕНЦИИ, 
СОЗДАНИЯ И ПОДДЕРЖАНИЯ РЕЕСТРА ЭКСПЕРТОВ ПО ОТДЕЛАМ, БОЛЕЕ 

ЭФФЕКТИВНОГО ДОКУМЕНТИРОВАНИЯ ПРОЦЕССА ОТБОРА И ОЦЕНКИ И 

ПОДДЕРЖАНИЯ БОЛЕЕ ПОЛНОЙ ИНФОРМАЦИИ ОБ ЭКСПЕРТАХ;  
p) СЛЕДУЕТ ПООЩРЯТЬ ПЕРЕДАЧУ ВО ВСЕОБЩЕЕ ПОЛЬЗОВАНИЕ ИНФОРМАЦИИ 

ОБ ОТОБРАННЫХ ЭКСПЕРТАХ И ТАКЖЕ ОБО ВСЕХ ПРАВИЛАХ И 
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ИНСТРУКЦИЯХ, РЕГЛАМЕНТИРУЮЩИХ ПРОЦЕСС ОТБОРА, И О 

КВАЛИФИКАЦИОННЫХ КРИТЕРИЯХ ЭКСПЕРТОВ; И  
q) БЫЛО ПОДЧЕРКНУТО, ЧТО ВОПРОС О РАЗРАБОТКЕ КОМПЛЕКСНОГО СВОДА 

ПРАВИЛ ДЛЯ РЕГУЛИРОВАНИЯ ПРОЦЕССА ОТБОРА И ПРИВЛЕЧЕНИЯ 

КОНСУЛЬТАНТОВ И СОТРУДНИКОВ, НАНИМАЕМЫХ ПО ИНДИВИДУАЛЬНЫМ 

СОГЛАШЕНИЯМ ОБ УСЛУГАХ, ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТОВ АВАРИЙНОГО 

ВОССТАНОВЛЕНИЯ, ОТЛИЧАЕТСЯ ОТ ВОПРОСА РАЗРАБОТКИ ПРАВИЛ ДЛЯ 

ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ И ДРУГИХ ПРОЕКТОВ.  

16. ВНЕШНИЙ АУДИТОР ВЫРАЗИЛ ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ ГЕНЕРАЛЬНОМУ ДИРЕКТОРУ, 
ЕГО СОТРУДНИКАМ И ВСЕМУ ПЕРСОНАЛУ ЗА ПРОЯВЛЕННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО.   

17. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ НЕКВАЛИФИЦИРОВАННОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ ВНЕШНЕГО 

АУДИТОРА ПО ФИНАНСОВОЙ ОТЧЕТНОСТИ ЗА 2006-2007 ГОДЫ И ВЫРАЗИЛ 

ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ ЗА КАЧЕСТВО ПРЕДСТАВЛЕННОГО ОТЧЕТА. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО 

ОРГАНИЗАЦИИ НЕОБХОДИМО РЕШИТЕЛЬНО ВЫПОЛНЯТЬ ВСЕ РЕКОМЕНДАЦИИ 

ВНЕШНЕГО АУДИТОРА.  

18. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ИСКРЕННЮЮ БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ШЕСТИЛЕТНЮЮ РАБОТУ, 
ПРОДЕЛАННУЮ КОНТРОЛЕРОМ И ГЕНЕРАЛЬНЫМ АУДИТОРОМ ИНДИИ, ЧЕЙ МАНДАТ В 

КАЧЕСТВЕ ВНЕШНЕГО АУДИТОРА ФАО ИСТЕК С ОКОНЧАНИЕМ АУДИТА СЧЕТОВ ЗА 

ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД 2006-2007 ГОДОВ.  

19. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ ПОЗИТИВНУЮ РЕАКЦИЮ СЕКРЕТАРИАТА НА ДОКЛАД 

ВНЕШНЕГО АУДИТОРА И НАПОМНИЛ, ЧТО ПОДРОБНАЯ ИНФОРМАЦИЯ О ПОСЛЕДУЮЩЕЙ 

РЕАЛИЗАЦИИ КАЖДОЙ ИЗ РЕКОМЕНДАЦИЙ БУДЕТ ПРИВОДИТЬСЯ В ДОКЛАДАХ 

КОМИТЕТУ ПО ФИНАНСАМ В 2009 ГОДУ. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО МНОГИЕ ИЗ КЛЮЧЕВЫХ 

ВОПРОСОВ, ПОДНЯТЫХ В ДОКЛАДЕ ВНЕШНЕГО АУДИТОРА, СООТВЕТСТВУЮТ 

РЕКОМЕНДАЦИЯМ АВТОРОВ НЕЗАВИСИМОЙ ВНЕШНЕЙ ОЦЕНКИ И ДОСКОНАЛЬНОГО 

ОБЗОРА, ЧТО ДАЕТ ОРГАНИЗАЦИИ ВОЗМОЖНОСТЬ СОСРЕДОТОЧИТЬ СВОИ УСИЛИЯ НА 

ВЫПОЛНЕНИИ ДАННЫХ КЛЮЧЕВЫХ РЕКОМЕНДАЦИЙ.  

20. Отвечая на конкретные вопросы, Комитет отметил следующее: 

• ухудшение финансового положения Организации отчасти связано с недостатком 

ликвидных средств, вызванным задержками в поступлении установленных взносов 

ее государств-членов. Основной причиной долговременного финансового 

дисбаланса была необеспеченность фондами обязательств по отношению к 

персоналу. Эта проблема отмечается во всех организациях ООН и постоянно 

находится в поле внимания Комитета по финансам;  

• секретариат представит на рассмотрение Комитета по финансам отдельные 

предложения относительно несоответствия между возмещением издержек на 

обслуживание проектов и соответствующими расходами; и  

• необходимо уделять внимание повышению уровня и качества управленческой 

отчетности и информации для принятия решений, особенно в том, что касается 

людских ресурсов.  

21. КОМИТЕТ, ПРИНИМАЯ ВО ВНИМАНИЕ ЗАМЕЧАНИЯ И РАЗЪЯСНЕНИЯ ВНЕШНЕГО 

АУДИТОРА И СЕКРЕТАРИАТА, РЕКОМЕНДОВАЛ СОВЕТУ ПРЕДСТАВИТЬ НА УТВЕРЖДЕНИЕ 

КОНФЕРЕНЦИИ ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА ЗА ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД 2006-2007 ГОДОВ. 
КОМИТЕТ СООТВЕТСТВЕННО ПОСТАНОВИЛ ПРЕДСТАВИТЬ СОВЕТУ НИЖЕСЛЕДУЮЩИЙ 

ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ ДЛЯ ЕГО ПЕРЕДАЧИ КОНФЕРЕНЦИИ.  

ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ КОНФЕРЕНЦИИ 

ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА ФАО ЗА 2006-2007 ГОДЫ 
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КОНФЕРЕНЦИЯ, 

РАССМОТРЕВ доклад о работе 136-й сессии Совета и 

ИЗУЧИВ проверенные счета ФАО за 2006-2007 годы и отчет о них Внешнего аудитора,  

УТВЕРЖДАЕТ проверенные счета.  

ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА КРЕДИТНОГО СОЮЗА ФАО ЗА 2007 ГОД 

22. Комитет принял к сведению информацию, приведенную в документе FC 123/3b), – 

ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА КРЕДИТНОГО СОЮЗА ФАО ЗА 2007 ГОД.  

ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА КООПЕРАТИВНОГО МАГАЗИНА ФАО ЗА 2007 

ГОД 

 

23. Комитет изучил документ FC 123/3c) – ПРОВЕРЕННЫЕ СЧЕТА КООПЕРАТИВНОГО 

МАГАЗИНА ФАО ЗА 2007 ГОД  и принял к сведению операционный профицит и финансовую 

самостоятельность кооперативного магазина за отчетный период.   

24. Один из членов поддержал рекомендацию авторов НВО о том, что кооперативный 

магазин должен быть полностью независимым от ФАО предприятием. Секретариат 

разъяснил Комитету, что руководство считает реализацию рекомендации 8.20 b) 1 в докладе 

о НВО неосуществимой вследствие ограничений, вытекающих из соглашения между штаб-

квартирой и принимающей страной, и предусмотренных в этом соглашении прочных 

правовых и структурных взаимоотношений между кооперативным магазином и ФАО.   

25. Комитет напомнил, что решение о представлении проверенных годовых счетов 

кооперативного магазина на утверждение Комитету по финансам было принято в 

резолюции 16/97 Конференции и может быть отменено только самой Конференцией.  

26. КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ УТВЕРДИЛ ГОДОВЫЕ СЧЕТА КООПЕРАТИВНОГО 

МАГАЗИНА ЗА 2007 ГОД.  

Вопросы надзора  

ДОКЛАД О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ РЕКОМЕНДАЦИЙ 

ВНЕШНЕГО АУДИТОРА 

27. КОМИТЕТ РАССМОТРЕЛ ДОКЛАД И С УДОВЛЕТВОРЕНИЕМ ОТМЕТИЛ 

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ ПРОГРЕСС В ВЫПОЛНЕНИИ РЕКОМЕНДАЦИЙ ЗА ПЕРИОД ПОСЛЕ 

ПОСЛЕДНЕЙ СЕССИИ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ. КОМИТЕТ ТАКЖЕ ОТМЕТИЛ, ЧТО 

ОСТАВШИЕСЯ РЕКОМЕНДАЦИИ В ДОКЛАДЕ БЫЛИ РАССМОТРЕНЫ И ВЫПОЛНЕНЫ 

ОРГАНИЗАЦИЕЙ ЛИБО ПОЛНОСТЬЮ, ЛИБО ПОЧТИ ПОЛНОСТЬЮ.  

28. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ БЛАГОДАРНОСТЬ ВНЕШНЕМУ АУДИТОРУ ЗА ЕГО РАБОТУ ПО 

ОБЕСПЕЧЕНИЮ СУЩЕСТВЕННОГО ПРОГРЕССА В ВЫПОЛНЕНИИ РЕКОМЕНДАЦИЙ.  

                                                      

1 Рекомендация 8.20 b) в докладе о НВО – «Работу кооперативного магазина и функционирование Кредитного 

союза рекомендуется оформить как две полностью финансово независимые операции. Рекомендуется 

заключить контракт на оперативное управление кооперативным магазином с подходящей организацией, 

имеющей опыт работы в розничной торговле».  
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ДОКЛАДЫ ОБЪЕДИНЕННОЙ ИНСПЕКЦИОННОЙ ГРУППЫ ООН 

29. НА НАСТОЯЩЕЙ СЕССИИ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ ДОКЛАДЫ ОИГ НЕ БЫЛИ 

ПРЕДСТАВЛЕНЫ.   

УСТАВ УПРАВЛЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ИНСПЕКТОРА 

30. Комитет принял к сведению информацию, представленную в документе FC 123/6 –

УСТАВ УПРАВЛЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ИНСПЕКТОРА. 

Вопросы финансовой политики  

МЕРЫ ПООЩРЕНИЯ СВОЕВРЕМЕННОЙ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ 

31. Комитет изучил документ FC 123/7 и обсудил ряд мер по поощрению 

своевременной выплаты взносов Организации. Комитет также приветствовал информацию 

о недавнем поступлении крупных взносов и обновленные прогнозы движения наличности, 

представленные секретариатом в докладе о Ключевых финансовых показателях.  

32. ПРИЗНАВАЯ, ЧТО В НЕКОТОРЫХ СТРАНАХ СЛОЖИЛАСЬ ЧРЕЗВЫЧАЙНО ТРУДНАЯ 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ СИТУАЦИЯ, КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО СОСТОЯНИЕ ЛИКВИДНОСТИ 

РЕГУЛЯРНОЙ ПРОГРАММЫ КРИТИЧЕСКОЕ И ЧТО ОНО МОЖЕТ БЫТЬ ИСПРАВЛЕНО ТОЛЬКО 

ЗА СЧЕТ СВОЕВРЕМЕННОГО ПОСТУПЛЕНИЯ УСТАНОВЛЕННЫХ ВЗНОСОВ ГОСУДАРСТВ-
ЧЛЕНОВ.  

33. КОМИТЕТ ПОДДЕРЖАЛ ВСЕ ПРИНИМАЕМЫЕ В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ МЕРЫ ПО 

ПООЩРЕНИЮ СВОЕВРЕМЕННОЙ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ ГОСУДАРСТВАМИ-ЧЛЕНАМИ И 

ПОДЧЕРКНУЛ НЕОБХОДИМОСТЬ ОБЕСПЕЧЕНИЯ НЕУКОСНИТЕЛЬНОГО ВЫПОЛНЕНИЯ ЭТИХ 

МЕР. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ НИ ОДНО ИЗ ГОСУДАРСТВ-
ЧЛЕНОВ НЕ ПРОЯВИЛО ИНТЕРЕСА К ВОЗМОЖНОСТИ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ В СВОБОДНО НЕ 

КОНВЕРТИРУЕМОЙ МЕСТНОЙ ВАЛЮТЕ В СООТВЕТСТВИИ С УСТАНОВЛЕННЫМ ПОРЯДКОМ, 
УТВЕРЖДЕННЫМ 34-Й СЕССИЕЙ КОНФЕРЕНЦИИ В НОЯБРЕ 2007 ГОДА.  

34. КОМИТЕТ ПОСТАНОВИЛ ПРЕДЛОЖИТЬ СЛЕДУЮЩИЕ МЕРЫ СОВЕТУ И ОТЛОЖИТЬ 

ДАЛЬНЕЙШЕЕ ОБСУЖДЕНИЕ ДРУГИХ МЕР ДО СЛЕДУЮЩЕЙ СЕССИИ, КОГДА В ХОДЕ 

ДИСКУССИЙ МОЖНО БУДЕТ ТАКЖЕ ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ НА ИТОГИ РАБОТЫ 

КОНФЕРЕНЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО НВО:   

• СЛЕДУЕТ НАПОМНИТЬ СООТВЕТСТВУЮЩИМ ГОСУДАРСТВАМ-ЧЛЕНАМ О 

ВОЗМОЖНОСТИ ВНОСИТЬ ВЗНОСЫ В НЕ СВОБОДНО КОНВЕРТИРУЕМОЙ ВАЛЮТЕ;  
• государства-члены, задолженность которых превышает сумму их взносов за два 

предшествующих календарных года, должны представить план выплаты долга 

Комитету по финансам для рассмотрения и последующего утверждения 

Конференцией;  

• в начале каждого двухлетнего периода следует предлагать всем государствам-

членам представить график выплаты установленных взносов; и   

• следует строго применять существующее положение об утрате права голоса, а 

любое решение о восстановлении этого права должно быть основано на ясной 

документации.  

ПРОГРАММА СТИМУЛИРОВАНИЯ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ 

35. Комитет напомнил о дискуссиях, состоявшихся на его нескольких прошлых 

сессиях относительно эффективности и уместности программы поощрения в ситуации, 
когда объем невыплаченных текущих взносов и задолженностей за прошедшие годы 

возрастает, серьезно сказываясь на ликвидности Организации. Комитет обсудил документ 
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FC123/8 – ПРОГРАММА СТИМУЛИРОВАНИЯ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ – и отметил, что 

Генеральный директор обратился к Комитету по финансам с просьбой подтвердить, что 

годовая дисконтная ставка для установленных взносов за 2009 год останется на нулевом 
уровне. Такая ставка впервые была рекомендована Комитетом по финансам на сессии в 

сентябре-октябре 2004 года, одобрена Советом и впоследствии вновь подтверждена 

Комитетом в 2005, 2006 и 2007 годах.  

36. МНОГИЕ ЧЛЕНЫ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ ВЫСКАЗАЛИ МНЕНИЕ, ЧТО 

ДИСКОНТНАЯ ПРОГРАММА НЕЭФФЕКТИВНА, ПОСКОЛЬКУ ОСНОВНЫМИ ФАКТОРАМИ, 
ОПРЕДЕЛЯЮЩИМИ СРОКИ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ, ЯВЛЯЮТСЯ БЮДЖЕТНЫЕ ЦИКЛЫ 

ГОСУДАРСТВ-ЧЛЕНОВ И ДРУГИЕ ПОЛИТИЧЕСКИЕ ВОПРОСЫ. ДРУГИЕ ЧЛЕНЫ ПОСЧИТАЛИ, 
ЧТО ВАЖНО ВЕРНУТЬСЯ К УМЕРЕННОЙ ДИСКОНТНОЙ СТАВКЕ, ЧТОБЫ ПОСЛАТЬ СИГНАЛ 

ГОСУДАРСТВАМ-ЧЛЕНАМ И ИСПОЛЬЗОВАТЬ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ СТИМУЛЫ ДЛЯ 

ПООЩРЕНИЯ СВОЕВРЕМЕННОЙ ВЫПЛАТЫ ВЗНОСОВ. НЕКОТОРЫЕ ЧЛЕНЫ ОТМЕТИЛИ, ЧТО 

ПРАВИЛА ПРОГРАММЫ, ВПЕРВЫЕ ПРИНЯТЫЕ В 1991 ГОДУ И ИЗМЕНЕННЫЕ В ПОСЛЕДНИЙ 

РАЗ В 1997 ГОДУ, МОЖНО БЫЛО БЫ ПЕРЕСМОТРЕТЬ И ВВЕСТИ В НИХ НОВЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ 

ДЛЯ ПРИВЕДЕНИЯ ИХ В СООТВЕТСТВИЕ С СОВРЕМЕННЫМИ УСЛОВИЯМИ И 

ПОТРЕБНОСТЯМИ ОРГАНИЗАЦИИ.  

37. ОБСУДИВ ЭТОТ ВОПРОС, КОМИТЕТ (ЗА ИСКЛЮЧЕНИЕМ ОДНОГО ЧЛЕНА) 

ПОСТАНОВИЛ ОСТАВИТЬ ДИСКОНТНУЮ СТАВКУ НА НУЛЕВОМ УРОВНЕ ДЛЯ ВЗНОСОВ 2009 

ГОДА И ДОВЕСТИ ЭТО ДО СВЕДЕНИЯ СОВЕТА. КОМИТЕТ ПРИНЯЛ РЕШЕНИЕ ВЕРНУТЬСЯ К 

ЭТОМУ ВОПРОСУ НА ПОСЛЕДУЮЩИХ СЕССИЯХ И ОБСУДИТЬ ВОПРОС О 

СТИМУЛИРОВАНИИ СВОЕВРЕМЕННОГО ВНЕСЕНИЯ ВЗНОСОВ С УЧЕТОМ ДОКЛАДА, 
КОТОРЫЙ БУДЕТ ПОДГОТОВЛЕН СЕКРЕТАРИАТОМ СО ССЫЛКОЙ НА ОПЫТ 

ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ПРОГРАММ СТИМУЛИРОВАНИЯ В ДРУГИХ УЧРЕЖДЕНИЯХ ООН.  

ГОДОВОЙ ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СПЕЦИАЛЬНОГО ФОНДА ДЛЯ 

ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ И ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ РАБОТ 

38. Комитет напомнил, что основная цель Специального фонда для чрезвычайных и 

восстановительных работ (СФЧВР) заключается в повышении способности ФАО быстро 

реагировать на кризисные ситуации и что эта способность ФАО была в значительной 

степени укреплена благодаря использованию этого гибкого инструмента. 

39. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ РЕЗУЛЬТАТАМИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СФЧВР 

И ПОБЛАГОДАРИЛ ДОНОРОВ ФОНДА.  

40. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ АВАНСИРОВАНИЕ СРЕДСТВ ИЗ СФЧВР ДЛЯ ЧАСТИЧНОГО 

ПОКРЫТИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ РАСХОДОВ ПО ПРОВЕДЕНИЮ КОНФЕРЕНЦИИ НА ВЫСШЕМ 

УРОВНЕ ПО ВОПРОСАМ МИРОВОЙ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ ОБЕСПЕЧЕННОСТИ: 
ПРОБЛЕМАМ ИЗМЕНЕНИЯ КЛИМАТА И БИОЭНЕРГИИ. КОМИТЕТ ПРИЗНАЛ 

ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ ХАРАКТЕР СИТУАЦИИ С ЦЕНАМИ НА ПРОДОВОЛЬСТВИЕ, 
СЛОЖИВШЕЙСЯ В МОМЕНТ ПРОВЕДЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ, 
ВСЛЕДСТВИЕ ЧЕГО ОРГАНИЗАЦИЯ ПОСТАНОВИЛА, ЧТО ЭТО СОБЫТИЕ МОЖНО 

ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО РАССМАТРИВАТЬ КАК ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВО. КОМИТЕТ 

ОТМЕТИЛ, ЧТО С ТЕХ ПОР СРЕДСТВА СФЧВР БЫЛИ ПОЛНОСТЬЮ ВОССТАНОВЛЕНЫ ЗА 

СЧЕТ ВНЕБЮДЖЕТНЫХ ВЗНОСОВ ДОНОРОВ И ЧТО ДЛЯ ПОКРЫТИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 

РАСХОДОВ НЕ ИСПОЛЬЗОВАЛОСЬ НИКАКИХ СРЕДСТВ ФОНДА РЕГУЛЯРНОЙ ПРОГРАММЫ.  

41. ОДИН ИЗ ЧЛЕНОВ СООБЩИЛ КОМИТЕТУ О СВОЕЙ ОЗАБОЧЕННОСТИ ПО ПОВОДУ 

ИСПОЛЬЗОВАНИЯ СРЕДСТВ СФЧВР ДЛЯ ПРОВЕДЕНИЯ КОНФЕРЕНЦИИ НА ВЫСШЕМ 

УРОВНЕ И О СВОЕЙ НЕВОЗМОЖНОСТИ В ЭТОЙ СВЯЗИ ВНОСИТЬ ВЗНОСЫ В СФЧВР.  
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ПОПОЛНЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО РЕЗЕРВНОГО СЧЕТА 

42. Комитет по финансам принял к сведению документ C2008/3, подготовленный для 

Конференции, в котором членам сообщалось о том, что предложения по пополнению 

Специального резервного счета будут представлены Конференции 2009 года в рамках 

Программы работы и бюджета на 2010-2011 годы.  

43. КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ ОТМЕТИЛ, ЧТО В СВЯЗИ С РАЗРАБОТКОЙ ПРЕДЛОЖЕНИЙ 

ПО РЕЗЕРВАМ ОРГАНИЗАЦИИ СЕКРЕТАРИАТ ТАКЖЕ РАССМОТРИТ ФУНКЦИЮ, ЦЕЛЬ И 

ПРИНЦИПЫ БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЕТА РЕЗЕРВОВ С УЧЕТОМ ТРЕБОВАНИЙ 

МЕЖДУНАРОДНЫХ СТАНДАРТОВ УЧЕТА В ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕКТОРЕ И ПРЕДСТАВИТ 

ВСЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ НА РАССМОТРЕНИЕ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ.  

Бюджетные вопросы 

ГОДОВОЙ ОТЧЕТ ОБ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ РАСХОДАХ И ИХ 

ВОЗМЕЩЕНИИ 

44. Комитет рассмотрел ГОДОВОЙ ОТЧЕТ ОБ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ РАСХОДАХ И ИХ 

ВОЗМЕЩЕНИИ, касающийся реализации Политики ФАО в отношении эксплуатационных 

расходов в период с июня 2007 года по май 2008 года. Комитет был удовлетворен тем, что 

ставка эксплуатационных расходов по проектам в отчетный период соответствовала 

утвержденной политике.  

45. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ОЗАБОЧЕННОСТЬ ПО ПОВОДУ ПОСТОЯННОГО И 

ВОЗРАСТАЮЩЕГО НЕДОПОЛУЧЕНИЯ АДМИНИСТРАТИВНЫХ И ОПЕРАТИВНЫХ 

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ РАСХОДОВ, СВЯЗАННЫХ С ВНЕБЮДЖЕТНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ, КАК 

БЫЛО ОТМЕЧЕНО ВНЕШНИМ АУДИТОРОМ И В ДОКЛАДЕ О РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММ ЗА 

2006-2007 ГОДЫ. КОМИТЕТ БЫЛ ОБНАДЕЖЕН ПРОВЕДЕНИЕМ МЕЖУЧЕРЕЖДЕНЧЕСКИХ 

КОНСУЛЬТАЦИЙ ПО ВОПРОСАМ ГАРМОНИЗАЦИИ ПОЛИТИКИ ВОЗМЕЩЕНИЯ 

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ РАСХОДОВ, В КОТОРЫХ ФАО ПРИНИМАЛА АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ. 
КОМИТЕТ ПОДДЕРЖАЛ ПРЕДЛОЖЕНИЕ РАСШИРИТЬ ПОЛИТИКУ ВОЗМЕЩЕНИЯ 

ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ РАСХОДОВ, ВКЛЮЧИВ В НЕЕ ФИКСИРОВАННЫЕ КОСВЕННЫЕ 

РАСХОДЫ, И НАДЕЕТСЯ, ЧТО В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДОВОМ ОТЧЕТЕ БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЕНО 

СООТВЕТСТВУЮЩЕЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ.  

46. Комитет был проинформирован о двух рисках в области управления финансами, 

связанных с повышением объема поступающих эксплуатационных расходов: дефиците в 
финансировании административных и оперативно-вспомогательных услуг - в основном 

расходов по персоналу - в случаях, когда реализация проекта расходится с планами; и 

истечении срока использования неизрасходованных поступлений по эксплуатационным 

расходам в конце двухлетнего периода. Комитет принял также к сведению рекомендацию, 

приведенную в Срочном плане действий, о введении положений, предусматривающих 

перевод средств между двухлетними периодами с целью сглаживании различий в доходах 

и расходах. Комитет поддержал в принципе механизм переноса средств для снижения 

рисков управления финансами, связанных с поступлениями по эксплуатационным 

расходам, и просил руководство представить предложение для рассмотрения на его сессии 

в мае 2009 года.  

ПЕРЕСМОТР ПРОЦЕДУР, КАСАЮЩИХСЯ ФИНАНСОВОГО ПРАВИЛА 

4.5 b) 

47. ПО РЕЗУЛЬТАТАМ ОБСУЖДЕНИЙ, СОСТОЯВШИХСЯ НА МАЙСКОЙ СЕССИИ 2008 

ГОДА, КОМИТЕТ ПЕРЕСМОТРЕЛ ПРОЦЕДУРЫ, КАСАЮЩИЕСЯ ФИНАНСОВОГО ПРАВИЛА 

4.5(B).  
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48. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ ИСТОРИЮ ПРИНЯТИЯ ФИНАНСОВОГО ПРАВИЛА 4.5B)2, 
КОТОРОЕ БЫЛО УТВЕРЖДЕНО КОНФЕРЕНЦИЕЙ В 1957 ГОДУ НА ЕЕ 9-Й СЕССИИ, А ТАКЖЕ 

ПРОШЛЫЕ ОБСУЖДЕНИЯ ЭТОГО ПРАВИЛА, В ТОМ ЧИСЛЕ НА СЕССИИ КОМИТЕТА ПО 

ФИНАНСАМ В 1972 ГОДУ С УЧЕТОМ ДОКЛАДА О РАБОТЕ КОНСУЛЬТАТИВНОГО 

СОВЕЩАНИЯ ЭКСПЕРТОВ В 1966 ГОДУ, И В ПЕРИОД ВВЕДЕНИЯ СИСТЕМЫ 

БЮДЖЕТИРОВАНИЯ ПРОГРАММ.   

49. КОМИТЕТ ПРОАНАЛИЗИРОВАЛ СВОЮ МНОГОЛЕТНЮЮ ПРАКТИКУ, ВВЕДЕННУЮ С 

ЦЕЛЬЮ СОГЛАСОВАНИЯ ЕГО ПОЛНОМОЧИЙ ПО УТВЕРЖДЕНИЮ ПЕРЕВОДА СРЕДСТВ ИЗ 

ОДНОГО РАЗДЕЛА БЮДЖЕТА В ДРУГОЙ ВО ВРЕМЯ НЕМНОГОЧИСЛЕННЫХ КОРОТКИХ 

СЕССИЙ С ПОТРЕБНОСТЯМИ АДМИНИСТРАЦИИ ВНОСИТЬ КОРРЕКТИВЫ В РЕАЛИЗАЦИЮ 

ПРОГРАММЫ РАБОТЫ И ИСПОЛНЕНИЕ БЮДЖЕТА В СВЯЗИ С МЕНЯЮЩЕЙСЯ СИТУАЦИЕЙ И 

НЕПРЕДВИДЕННЫМИ ОБСТОЯТЕЛЬСТВАМИ. КОМИТЕТ СЧЕЛ ЖЕЛАТЕЛЬНЫМ УЛУЧШИТЬ 

СВОЮ ПРАКТИКУ В СВЕТЕ НОВЫХ ПРИНЦИПОВ МОНИТОРИНГА И КОНТРОЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ 

ПРОГРАММЫ И БЮДЖЕТА СО СТОРОНЫ РУКОВОДЯЩИХ ОРГАНОВ И С УЧЕТОМ 

УПРАВЛЕНИЯ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ.  

50. НЕКОТОРЫЕ ИЗ ПРИНЦИПОВ, СОДЕРЖАЩИХСЯ В СРОЧНОМ ПЛАНЕ ДЕЙСТВИЙ, 
УЛУЧШАТ БЮДЖЕТНЫЙ НАДЗОР. ТАК, АГРЕГИРОВАНИЕ СТРУКТУРЫ ПРОГРАММ И ЧЕТКОЕ 

ОТДЕЛЕНИЕ АДМИНИСТРАТИВНОГО БЮДЖЕТА ОТ БЮДЖЕТА ОСНОВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

ПОЗВОЛЯТ ОСУЩЕСТВЛЯТЬ БОЛЕЕ ЗНАЧИМЫЙ КОНТРОЛЬ НАД ПЕРЕВОДОМ СРЕДСТВ 

МЕЖДУ РАЗДЕЛАМИ БЮДЖЕТА. ТОЧНО ТАКЖЕ ПРИВЛЕЧЕНИЕ КОМИТЕТА ПО 

ПРОГРАММЕ К РАССМОТРЕНИЮ ПОПРАВОК К УТВЕРЖДЕННОЙ ПРОГРАММЕ РАБОТЫ 

ПОВЫСИТ КАЧЕСТВО УПРАВЛЕНИЯ БЮДЖЕТОМ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ.  

51. ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ НАДЛЕЖАЩЕГО ВЫПОЛНЕНИЯ СВОИХ ФУНКЦИЙ, 
ИЗЛОЖЕННЫХ В ФИНАНСОВОМ ПРАВИЛЕ 4.5 B), НА НЕПРЕРЫВНОЙ ОСНОВЕ В ТЕЧЕНИЕ 

ДВУХЛЕТНЕГО ПЕРИОДА КОМИТЕТ СОГЛАСОВАЛ СЛЕДУЮЩИЙ ВОЗМОЖНЫЙ ПОРЯДОК 

ОТЧЕТНОСТИ:  

• в сентябре первого года двухлетнего периода секретариат представит комитетам по 

программе и финансам для рассмотрения и последующего утверждения Комитетом 

по финансам первоначальный план в качестве первого указания касательно 

возможных переводов средств между разделами бюджета в двухлетний период, 

если такие будут необходимы, снабдив его конкретными пояснениями. Этот план 

будет корректироваться и представляться комитетам на постоянной основе в 

течение двухлетнего периода с указанием всех корректировок сумм и выделяемых 

средств. Если по уважительным и непредвиденным причинам произойдут 

дополнительные изменения, не превышающие номинальных допустимых пределов, 

то Комитет будет просто принимать к сведению скорректированные цифры. Если 

изменения превысят номинальные допустимые пределы, то секретариат должен 

будет получать от Комитета по финансам новое утверждение скорректированных 

сумм для перевода между разделами бюджета, с учетом также замечаний Комитета 

по программе.   

КОМИТЕТ ПОРУЧИЛ СЕКРЕТАРИАТУ РАЗРАБОТАТЬ ТАКУЮ ПРОЦЕДУРУ, ВКЛЮЧАЯ 

НОМИНАЛЬНЫЕ ДОПУСТИМЫЕ ПРЕДЕЛЫ, КОТОРЫЕ МОГУТ КОЛЕБАТЬСЯ В ПРЕДЕЛАХ 1 И 5 

                                                      

2 Финансовое правило 4.5b) – «i) переводы средств из одного раздела бюджета в другой раздел, связанный с 

расходами, не влекущие за собой текущих или будущих дополнительных финансовых обязательств государств-

членов и ассоциированных членов, могут производиться Генеральным директором после их утверждения 

Комитетом по финансам или Советом в период между сессиями Комитета по финансам; ii) переводы средств из 
одного раздела бюджета в другой, за исключением тех, за которые отвечает Комитет по финансам, могут 

производиться Генеральным директором после их утверждения Советом».  
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ПРОЦЕНТОВ ОТ СУММЫ БЮДЖЕТНОГО РАЗДЕЛА, И ПРЕДСТАВИТЬ ЕЕ НА РАССМОТРЕНИЕ 

ЕГО СЛЕДУЮЩЕЙ СЕССИИ.  

ОТЧЕТ О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ ТЕХНИЧЕСКОГО 

СОТРУДНИЧЕСТВА 

52. КОМИТЕТ ДАЛ В ЦЕЛОМ ПОЛОЖИТЕЛЬНУЮ ОЦЕНКУ ОТЧЕТУ, ОТМЕТИВ, ЧТО 

ОСНОВНОЕ ВНИМАНИЕ В НЕМ УДЕЛЕНО ПОЛОЖЕНИЮ ДЕЛ С УТВЕРЖДЕНИЕМ И 

РАСХОДОВАНИЕМ СРЕДСТВ И ЧТО В НЕМ НЕ ПРЕДПОЛАГАЛОСЬ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 

ИНФОРМАЦИИ О РЕЗУЛЬТАТАХ И ВОЗДЕЙСТВИИ. ОТМЕТИВ УСПЕХИ В ПОВЫШЕНИИ НОРМ 

УТВЕРЖДЕНИЯ, КОМИТЕТ ТАКЖЕ ОТМЕТИЛ С НЕКОТОРОЙ ОБЕСПОКОЕННОСТЬЮ, ЧТО ИЗ-
ЗА ЗАДЕРЖЕК С УТВЕРЖДЕНИЕМ ПРОЕКТОВ ПО АССИГНОВАННЫМ ФОНДАМ В 2006-2007 

ГОДАХ СУММА В РАЗМЕРЕ 45,5 МЛН. ДОЛЛ. США ИЗ ЭТИХ ФОНДОВ ДО СИХ ПОР ОСТАЕТСЯ 

НЕОСВОЕННОЙ. В ЭТОЙ СВЯЗИ КОМИТЕТ НАСТОЯТЕЛЬНО ЗАЯВИЛ О НЕОБХОДИМОСТИ 

УЛУЧШИТЬ ПРОЦЕСС РЕАЛИЗАЦИИ УТВЕРЖДЕННЫХ ПРОЕКТОВ. КОМИТЕТ БЫЛ 

ПРОИНФОРМИРОВАН О ПРИНИМАЕМЫХ МЕРАХ ПО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ 

МОНИТОРИНГА ЗА ОСУЩЕСТВЛЕНИЕМ ПРОЕКТОВ, А ТАКЖЕ ЗА ИХ РЕЗУЛЬТАТАМИ И 

ВОЗДЕЙСТВИЕМ.  

53. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ ВАЖНОСТЬ КООРДИНАЦИИ МЕЖДУ РЕГИОНАЛЬНЫМИ, 
СУБРЕГИОНАЛЬНЫМИ И СТРАНОВЫМИ ОТДЕЛЕНИЯМИ И РОЛИ 

МУЛЬТИДИСЦИПЛИНАРНЫХ ГРУПП ПО ВЫЯВЛЕНИЮ ПРОЕКТОВ В РАМКАХ ПТС, КОТОРЫЕ 

ВПОСЛЕДСТВИИ МОГУТ БЫТЬ ИСПОЛЬЗОВАНЫ ДЛЯ МОБИЛИЗАЦИИ РЕСУРСОВ СРЕДИ 

ДОНОРОВ, ОБЕСПЕЧИВАЯ ТАКИМ ОБРАЗОМ КАТАЛИТИЧЕСКОЕ ВОЗДЕЙСТВИЕ. В ЭТОЙ 

СВЯЗИ БЫЛО ОТМЕЧЕНО ВОЗРАСТАНИЕ РОЛИ МЕХАНИЗМА ПТС, НА ДОЛЮ КОТОРОГО 

ПРИХОДИЛОСЬ ПОЧТИ 20 ПРОЦЕНТОВ АССИГНОВАНИЙ 2006-2007ГОДОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ 

НА УРОВНЕ РЕГИОНАЛЬНЫХ И СУБРЕГИОНАЛЬНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ.    

54. Комитет отметил, что проекты ИБРЦП3/ПТС сыграли важную роль в выявлении 

приверженности правительств, и ожидается, что они будут играть значительную роль в 

привлечении крупных донорских взносов. Однако, в пояснениях к рекомендациям, 

изложенным в докладе о работе 122-й сессии Комитета по финансам, об использовании 

ресурсов ПТС для обеспечения факторов сельскохозяйственного производства для целей 

ИВЦП, Комитет указал, что следует уделять надлежащее внимание другим приоритетным 

запросам о содействии в рамках ПТС, в том числе о подготовке долгосрочных мер по 

снижению воздействия резкого роста цен на продовольствие. В этой связи Комитет был 

заверен в том, что все полученные на сегодняшний день запросы о предоставлении 

вводимых факторов производства в рамках краткосрочных проектов были приняты к 

рассмотрению, а все другие запросы в настоящее время обрабатываются в обычном 

рабочем порядке.  

55. КОМИТЕТ ПРОСИЛ ПРЕДСТАВИТЬ ЕМУ ОБНОВЛЕННЫЙ ОТЧЕТ О ХОДЕ 

ВЫПОЛНЕНИЯ ПТС НА ЕГО СЛЕДУЮЩЕЙ СЕССИИ В МАЕ 2009 ГОДА.  

                                                      

3 ИБРЦП - Инициатива по борьбе с ростом цен на продовольствие 
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Вопросы людских ресурсов 

ОТЧЕТ О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ ОБЩЕЙ СТРАТЕГИИ И ПОЛИТИКИ 

УПРАВЛЕНИЯ ЛЮДСКИМИ РЕСУРСАМИ  

56. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ СЕКРЕТАРИАТУ ЗА ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 

ОБЩЕЙ СТРАТЕГИИ И ПОЛИТИКИ УПРАВЛЕНИЯ ЛЮДСКИМИ РЕСУРСАМИ ВО 

ИСПОЛНЕНИЕ ПОРУЧЕНИЯ, ДАННОГО НА ЕГО ПОСЛЕДНЕЙ СЕССИИ.  

57. КОМИТЕТ ОДОБРИЛ СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ЦЕЛИ, ИЗЛОЖЕННЫЕ В ОБЩЕЙ ПОЛИТИКЕ, 
И ОТМЕТИЛ ИХ КОМПЛЕКСНЫЙ ХАРАКТЕР. ОН ПОДЧЕРКНУЛ, ЧТО СЕКРЕТАРИАТУ 

НЕОБХОДИМО РАЗРАБОТАТЬ ЧЕТКО ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ПЛАН С УКАЗАНИЕМ СРОКОВ И 

ИЗМЕРИМЫХ ИНДИКАТОРОВ РЕАЛИЗАЦИИ МЕР, ПРЕДУСМОТРЕННЫХ В СТРАТЕГИИ. В 

ЭТОЙ СВЯЗИ КОМИТЕТУ БЫЛО СООБЩЕНО, ЧТО БУДЕТ ПОДГОТОВЛЕН БОЛЕЕ ДЕТАЛЬНЫЙ 

ПЛАН И ПРЕДСТАВЛЕН В РАМКАХ СРЕДНЕСРОЧНОГО ПЛАНА НА ПЕРИОД 2010-13 ГОДОВ И 

ПРОГРАММЫ РАБОТЫ И БЮДЖЕТА НА 2010-2011 ГОДЫ. В СВЯЗИ С ОБСУЖДЕНИЕМ ЭТОЙ 

ТЕМЫ КОМИТЕТ ТАКЖЕ ПРИЗВАЛ СЕКРЕТАРИАТ ВЫЯВИТЬ В ОБЩЕЙ СТРАТЕГИИ И 

ПОЛИТИКЕ УПРАВЛЕНИЯ ЛЮДСКИМИ РЕСУРСАМИ ОБЛАСТИ ВОЗМОЖНОЙ РЕАЛИЗАЦИИ 

СОВМЕСТНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ ООН, РАСПОЛОЖЕННЫМИ В РИМЕ.   

58. КОМИТЕТ ПОПРОСИЛ ПРЕДСТАВИТЬ ЕМУ В 2009 ГОДУ ОТЧЕТ О ХОДЕ 

ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ СТРАТЕГИИ И ТАКЖЕ ВНОВЬ ЗАВЕРИЛ, ЧТО УПРАВЛЕНИЕ ЛЮДСКИМИ 

РЕСУРСАМИ СТАНЕТ ВПРЕДЬ ОДНОЙ ИЗ ОБЛАСТЕЙ, КОТОРОЙ ОН БУДЕТ УДЕЛЯТЬ БОЛЬШЕ 

ВНИМАНИЯ.  

УКОМПЛЕКТОВАНИЕ ШТАТА ФАО СОТРУДНИКАМИ КАТЕГОРИИ 

СПЕЦИАЛИСТОВ И ОБЩЕГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 

59. КОМИТЕТ ПРИНЯЛ К СВЕДЕНИЮ ИНФОРМАЦИЮ, ИЗЛОЖЕННУЮ В ДОКУМЕНТЕ FC 

123/15.  

УКОМПЛЕКТОВАННОСТЬ ШТАТА И ТЕКУЩАЯ И ПРОГНОЗИРУЕМАЯ 

ЭКОНОМИЯ ЗАТРАТ В ЦЕНТРЕ ОБЩЕГО ОБСЛУЖИВАНИЯ В 

БУДАПЕШТЕ 

60. КОМИТЕТУ БЫЛО ПРЕДСТАВЛЕНО СОДЕРЖАНИЕ ДОКЛАДА, ВКЛЮЧАЮЩЕГО 

ИСХОДНУЮ ИНФОРМАЦИЮ ОБ УЧРЕЖДЕНИИ ЦЕНТРА ОБЩЕГО ОБСЛУЖИВАНИЯ (ЦОО) В 

БУДАПЕШТЕ, ЕГО ДОСТИЖЕНИЯХ И ПЛАНАХ НА 2008-2009 ГОДЫ, ТЕКУЩЕЙ И 

ПРОГНОЗИРУЕМОЙ ЧИСЛЕННОСТИ ПЕРСОНАЛА, А ТАКЖЕ О НЕКОТОРЫХ ПРОБЛЕМАХ, 
ВОЗНИКАВШИХ В ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА. КОМИТЕТУ БЫЛО СООБЩЕНО, ЧТО 

ПРОВЕДЕНИЕ ОЦЕНКИ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА БУДЕТ ВОЗМОЖНО ЛИШЬ ЧЕРЕЗ ГОД ПОСЛЕ 

РАБОТЫ ЦЕНТРА В ПОЛНОМ РЕЖИМЕ, ТАК КАК ПРОЕКТ ОСУЩЕСТВЛЯЛСЯ НА ПОЭТАПНОЙ 

ОСНОВЕ. БЫЛИ ТАКЖЕ ДАНЫ ПОДРОБНЫЕ РАЗЪЯСНЕНИЯ ПО ПОВОДУ ПОСЛЕДНИХ 

РАСЧЕТОВ ЭКОНОМИИ СРЕДСТВ ЗА ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД, СУММА КОТОРОЙ, ОСТАВАЯСЬ 

НА УРОВНЕ 8 МЛН. ДОЛЛ. США, СООТВЕТСТВУЕТ ПОКАЗАТЕЛЯМ, ПРЕДУСМОТРЕННЫМ В 

ПРОГРАММЕ РАБОТЫ И БЮДЖЕТЕ НА 2008-2009 ГОДЫ.   

61. КОМИТЕТ ПРИНЯЛ К СВЕДЕНИЮ ПРЕДСТАВЛЕННУЮ ИНФОРМАЦИЮ. ДВА ЧЛЕНА 

КОМИТЕТА ПОСЕТИЛИ ОФИС В БУДАПЕШТЕ В СЕНТЯБРЕ И ПОЛОЖИТЕЛЬНО ОТОЗВАЛИСЬ 

О ПРЕДСТАВЛЕННОМ ОТЧЕТЕ И РЕЗУЛЬТАТАХ СВОЕЙ ПОЕЗДКИ.  

62. КОМИТЕТ ТАКЖЕ РЕКОМЕНДОВАЛ РАССМОТРЕТЬ ВОПРОС О ПЕРЕДАЧЕ НА ПОДРЯД 

БОЛЬШЕГО ЧИСЛА ФУНКЦИЙ, ПОДДЕРЖАВ ТАКИМ ОБРАЗОМ ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ВЫВОДЫ 
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АВТОРОВ ДОКЛАДА О ДОСКОНАЛЬНОМ ОБЗОРЕ, И ПРОДОЛЖАТЬ УСИЛИЯ ПО 

НАЛАЖИВАНИЮ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ В СООТВЕТСТВУЮЩИХ СЛУЧАЯХ МЕЖУ 

УЧРЕЖДЕНИЯМИ, НАХОДЯЩИМИСЯ В РИМЕ, И ДРУГИМИ УЧРЕЖДЕНИЯМИ ООН В 

ОБЕСПЕЧЕНИИ ОБЩЕГО ОБСЛУЖИВАНИЯ.  

63. КОМИТЕТ ПОПРОСИЛ ДОКЛАДЫВАТЬ ЕМУ О РЕЗУЛЬТАТАХ РАБОТЫ НА БУДУЩИХ 

СЕССИЯХ. 

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ В ФАО УСЛУГ ПОДРЯДЧИКОВ И ПЕНСИОНЕРОВ 

64. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ ПРЕДСТАВЛЕННЫЙ ДОКУМЕНТ ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ 

УСЛУГ ВНЕШТАТНЫХ СОТРУДНИКОВ И ПЕНСИОНЕРОВ. ОН С УДОВЛЕТВОРЕНИЕМ 

ОТМЕТИЛ, ЧТО СЕКРЕТАРИАТ ПЛАНИРУЕТ ПЕРЕСМОТРЕТЬ ПРИНЦИПЫ ПОЛИТИКИ 

ИСПОЛЬЗОВАНИЯ УСЛУГ ПЕНСИОНЕРОВ, КОТОРЫЕ БУДУТ СООТВЕТСТВОВАТЬ 

РЕКОМЕНДАЦИЯМ АВТОРОВ НВО И БУДУТ ОХВАТЫВАТЬ ТАКИЕ ВОПРОСЫ, КАК 

МИНИМАЛЬНЫЙ СРОК ПРЕБЫВАНИЯ НА ПЕНСИИ БЫВШИХ СОТРУДНИКОВ ДО ИХ 

ПРИНЯТИЯ НА РАБОТУ И УСТАНОВЛЕНИЕ КРИТЕРИЕВ НАЙМА ТАКИХ СОТРУДНИКОВ. 
КОМИТЕТ ПРОСИЛ ПРЕДСТАВИТЬ ЕМУ НА СЛЕДУЮЩЕЙ СЕССИИ ИНФОРМАЦИЮ О 

ПЕРЕСМОТРЕННОЙ ПОЛИТИКЕ И ПЛАН ЕЕ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ.  

Организационные вопросы 

ОБЗОР ПРОЕКТА ДОКЛАДА КОНФЕРЕНЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО 

ПОСЛЕДУЮЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В СВЯЗИ С НЕЗАВИСИМОЙ 

ВНЕШНЕЙ ОЦЕНКОЙ И РАССМОТРЕНИЕ КОМИТЕТОМ ПО 

ФИНАНСАМ ВОПРОСА РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ С 

УДЕЛЕНИЕМ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ ПРОЦЕДУРАМ ЗАТРАТ И 

ФИНАНСИРОВАНИЯ 

65. КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ ИЗУЧИЛ ДОКУМЕНТ О ПРОЦЕДУРАХ ЗАТРАТ И 

ФИНАНСИРОВАНИЯ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ В СООТВЕТСТВИИ С ПРОСЬБОЙ 

КОНФЕРЕНЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО ПОСЛЕДУЮЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В СВЯЗИ С 

НЕЗАВИСИМОЙ ВНЕШНЕЙ ОЦЕНКОЙ (КОК-НВО). ОН ОТМЕТИЛ, ЧТО В ДАННОМ 

ДОКУМЕНТЕ СОДЕРЖИТСЯ ОБНОВЛЕННАЯ ИНФОРМАЦИЯ О ПРЕДВАРИТЕЛЬНОМ ПЛАНЕ 

ЗАТРАТ И ФИНАНСИРОВАНИЯ, КОТОРЫЙ БЫЛ ПРЕДСТАВЛЕН НА СОВМЕСТНОМ 

СОВЕЩАНИИ РАБОЧИХ ГРУПП I, II И III КОК-НВО 3 СЕНТЯБРЯ 2008 ГОДА. В КАЧЕСТВЕ 

НОВОГО ЭЛЕМЕНТА В НЕГО ВКЛЮЧЕНЫ ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ДАННЫЕ О РАСХОДАХ И 

ЭКОНОМИИ СРЕДСТВ, ПОДГОТОВЛЕННЫЕ ФИРМОЙ ЭРНСТ И ЯНГ НА ЭТАПЕ 1 

ПРОВЕДЕНИЯ ДОСКОНАЛЬНОГО ОБЗОРА.  

66. КОМИТЕТ ПОПРОСИЛ ДАТЬ ЕМУ РАЗЪЯСНЕНИЯ ОТНОСИТЕЛЬНО ОПРЕДЕЛЕННОГО 

ЧИСЛА ЭЛЕМЕНТОВ РАСХОДОВ И ЭКОНОМИИ СРЕДСТВ, ПРИВЕДЕННЫХ В ДОКУМЕНТЕ, И 

ВМЕСТЕ С ТЕМ ОН ПРИЗНАЛ, ЧТО НА ДАННОМ ЭТАПЕ РАСХОДЫ НОСЯТ 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЙ ХАРАКТЕР, ОСОБЕННО В ОТНОШЕНИИ ИНИЦИАТИВ, СВЯЗАННЫХ С 

ДОСКОНАЛЬНЫМ ОБЗОРОМ. КОМИТЕТ ПРИШЕЛ К ВЫВОДУ О ТОМ, ЧТО ПРИВЕДЕННЫЕ 

ЦИФРЫ ДАЮТ ДОСТАТОЧНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ОБ УРОВНЕ СУММАРНЫХ РАСХОДОВ И 

ЭКОНОМИИ СРЕДСТВ, СВЯЗАННЫХ С РЕАЛИЗАЦИЕЙ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ И 

ИНИЦИАТИВ, НАМЕЧЕННЫХ АВТОРАМИ ДОСКОНАЛЬНОГО ОБЗОРА.     

67. КОМИТЕТ ЗАМЕТИЛ ПО ЭТОМУ ПОВОДУ, ЧТО В 2009 ГОДУ ДЛЯ ПОЛНОЙ 

РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ ПРЕДПОЛОЖИТЕЛЬНО ПОТРЕБУЕТСЯ В 

ОБЩЕЙ СЛОЖНОСТИ 18,2 МЛН. ДОЛЛ. США (13,1 МЛН. ДОЛЛ. США В ВИДЕ 
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ЕДИНОВРЕМЕННЫХ ВЛОЖЕНИЙ И 5,1 МЛН. ДОЛЛ. США В ВИДЕ ТЕКУЩИХ РАСХОДОВ) И 

ЧТО ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ИНИЦИАТИВ, СВЯЗАННЫХ С ДОСКОНАЛЬНЫМ ОБЗОРОМ, 
ПРЕДПОЛОЖИТЕЛЬНО ПОТРЕБУЕТСЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНО 7,5 МЛН. ДОЛЛ. США (4,5 МЛН. 
ДОЛЛ. США В ВИДЕ ЕДИНОВРЕМЕННЫХ ВЛОЖЕНИЙ И 3,0 МЛН. ДОЛЛ. США В ВИДЕ 

ТЕКУЩИХ РАСХОДОВ). УЧИТЫВАЯ, ЧТО ИСТОЧНИКИ, КОТОРЫЕ ОБЕСПЕЧАТ 3,9 МЛН. 
ДОЛЛ. США, УЖЕ ОПРЕДЕЛЕНЫ, ОБЩАЯ СУММА ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫХ ПОТРЕБНОСТЕЙ ВО 

ВНЕБЮДЖЕТНОМ ФИНАНСИРОВАНИИ НА 2009 ГОД СОСТАВИТ ОРИЕНТИРОВОЧНО 21,8 

МЛН. ДОЛЛ. США (14,7 МЛН. ДОЛЛ. США В ВИДЕ ЕДИНОВРЕМЕННЫХ ВЛОЖЕНИЙ И 7,1 

МЛН. ДОЛЛ. США В ВИДЕ ТЕКУЩИХ РАСХОДОВ).  

68. КОМИТЕТ НАПОМНИЛ, ЧТО ИНВЕСТИЦИОННЫЕ И ПЕРИОДИЧЕСКИЕ РАСХОДЫ НА 

2010-2011 ГОДЫ БУДУТ ЕЩЕ РАЗ ПРОАНАЛИЗИРОВАНЫ В ХОДЕ ПОДГОТОВКИ 

КОМПЛЕКСНОЙ ПРОГРАММЫ РАБОТЫ И БЮДЖЕТА НА 2010-2011 ГОДЫ, КОТОРАЯ БУДЕТ 

ОХВАТЫВАТЬ КАК УСТАНОВЛЕННЫЕ, ТАК И ДОБРОВОЛЬНЫЕ ВЗНОСЫ.  

69. КОМИТЕТ ПОДЧЕРКНУЛ, ЧТО СРОЧНЫЙ ПЛАН ДЕЙСТВИЙ И ЕГО СМЕТА РАСХОДОВ 

ЗАЛОЖИЛИ ПРОЧНУЮ ОСНОВУ ДЛЯ РАЗРАБОТКИ НАЧАЛЬНОГО ПРОЕКТА РЕФОРМ. ХОТЯ 

В ПОСЛЕДУЮЩИЕ МЕСЯЦЫ ЕЩЕ ПОТРЕБУЕТСЯ ОПРЕДЕЛЕНИЕ ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНОСТИ И 

ПРИОРИТЕТНОСТИ ДЕЙСТВИЙ И ПОТРЕБНОСТЕЙ В ФИНАНСИРОВАНИИ, КОМИТЕТ 

СЧИТАЕТ ОЧЕНЬ ВАЖНЫМ ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ ВОЗНИКШИМ ИМПУЛЬСОМ, ВЫЗВАННЫМ 

СЕГОДНЯ ПРОЦЕССОМ РЕФОРМ, И ДО НАЧАЛА КОНФЕРЕНЦИИ 2008 ГОДА ОБРАТИТЬСЯ К 

ГОСУДАРСТВАМ-ЧЛЕНАМ С УБЕДИТЕЛЬНЫМ ПРИЗЫВОМ О ФИНАНСИРОВАНИИ 

ВАЖНЕЙШИХ ИНИЦИАТИВ В СРОЧНОМ ПЛАНЕ ДЕЙСТВИЙ. В ЦЕЛЯХ СОЗДАНИЯ 

НАДЛЕЖАЩЕГО МЕХАНИЗМА ДЛЯ СБОРА ТАКИХ ДОБРОВОЛЬНЫХ ВЗНОСОВ КОМИТЕТ 

РЕКОМЕНДУЕТ УЧРЕДИТЬ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ЦЕЛЕВОЙ ФОНД.  

70. ХОТЯ ДОБРОВОЛЬНОЕ ФИНАНСИРОВАНИЕ РАССМАТРИВАЕТСЯ КАК РЕШАЮЩИЙ 

ФАКТОР ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ ПОСЛЕ 

ЕГО УТВЕРЖДЕНИЯ, КОМИТЕТ ПОДЧЕРКНУЛ НЕОБХОДИМОСТЬ ИССЛЕДОВАНИЯ ВСЕХ 

ВОЗМОЖНОСТЕЙ ПОИСКА РЕСУРСОВ. НАПРИМЕР, КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ, ВЫПОЛНЯЯ 

ФУНКЦИЮ НАДЗОРА ЗА УПРАВЛЕНИЕМ ФИНАНСАМИ, МОГ БЫ СОДЕЙСТВОВАТЬ 

ВЫЯВЛЕНИЮ ПОТЕНЦИАЛЬНЫХ ФОНДОВ В РЕГУЛЯРНОЙ ПРОГРАММЕ ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ 

СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ, ОБЕСПЕЧИВАЯ ОДНОВРЕМЕННО ВСЕМЕРНОЕ 

ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОГРАММЫ РАБОТЫ НА 2008-2009 ГОДЫ В СООТВЕТСТВИИ С ПЛАНОМ. 
ВЫСВОБОЖДЕНИЕ ТАКИХ СРЕДСТВ ВОЗМОЖНО, НАПРИМЕР, В РЕЗУЛЬТАТЕ 

НЕПРЕДВИДЕННОЙ ЭКОНОМИИ ИЛИ ВЫСВОБОЖДЕНИЯ СРЕДСТВ РЕГУЛЯРНОЙ 

ПРОГРАММЫ БЛАГОДАРЯ ВНЕБЮДЖЕТНЫМ ВЗНОСАМ, ПОСТУПАЮЩИМ В ПОДДЕРЖКУ 

РЕАЛИЗАЦИИ ТЕХНИЧЕСКИХ ПРОГРАММ.  

71. В ЗАКЛЮЧЕНИЕ КОМИТЕТ ПОДЧЕРКНУЛ ВАЖНОСТЬ СОЗДАНИЯ ЧЕТКОГО 

МЕХАНИЗМА ПОСЛЕДУЮЩЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЛЯ МОНИТОРИНГА ФИНАНСОВЫХ 

АСПЕКТОВ РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ. ЧЛЕНЫ КОМИТЕТА ПО 

ФИНАНСАМ ПОСТАНОВИЛИ ПРЕДЛОЖИТЬ КОНФЕРЕНЦИАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ, ЧТОБЫ 

ОН НАДЕЛИЛ КОМИТЕТ ПО ФИНАНСАМ ФУНКЦИЯМИ ПО ОБЗОРУ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 

СРЕДСТВ ЦЕЛЕВОГО ФОНДА ДЛЯ РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ. В ЭТОЙ 

СВЯЗИ, УЧИТЫВАЯ НЕОБХОДИМОСТЬ ПРИСТУПИТЬ К РЕАЛИЗАЦИИ СРОЧНОГО ПЛАНА 

ДЕЙСТВИЙ В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ, КОМИТЕТ ПОЛАГАЕТ, ЧТО БЫЛО БЫ ЖЕЛАТЕЛЬНО 

ПРОВЕСТИ СПЕЦИАЛЬНУЮ СЕССИЮ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ В ЯНВАРЕ 2009 ГОДА.   
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МЕТОДЫ РАБОТЫ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ 

72. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ ПО ПОВОДУ БОЛЕЕ УДОБНОГО ФОРМАТА И 

СВОЕВРЕМЕННОСТИ ПОДГОТОВКИ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ НАСТОЯЩЕЙ СЕССИИ И 

ПОБЛАГОДАРИЛ СЕКРЕТАРИАТ ФАО ЗА ЭТО УЛУЧШЕНИЕ. ОН ПРОСИЛ, ЧТОБЫ В 

БУДУЩЕМ ВСЕ ДОКУМЕНТЫ ДЛЯ КОМИТЕТА ПО ФИНАНСАМ СОДЕРЖАЛИ: 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЕ РЕЗЮМЕ; ИМЯ, ФАМИЛИЮ И КОНТАКТНУЮ ИНФОРМАЦИЮ АВТОРА И 

ЧЕТКОЕ УКАЗАНИЕ НА ОБЯЗАННОСТИ КОМИТЕТА В ОТНОШЕНИИ СООТВЕТСТВУЮЩИХ 

ПУНКТОВ ПОВЕСТКИ ДНЯ.   

73. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ ОТЛИЧНЫЕ АУДИОВИЗУАЛЬНЫЕ ПРЕЗЕНТАЦИИ, 
ПОДГОТОВЛЕННЫЕ СЕКРЕТАРИАТОМ В КАЧЕСТВЕ ВСТУПЛЕНИЯ К ОБСУЖДЕНИЮ РЯДА 

ВОПРОСОВ ПОВЕСТКИ ДНЯ 123-Й СЕССИИ, И РЕКОМЕНДОВАЛ СЕКРЕТАРИАТУ ПРИМЕНЯТЬ 

ЭТОТ МЕТОД ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ПУНКТОВ ПОВЕСТКИ ДНЯ НА БУДУЩИХ СЕССИЯХ.   

74. КОМИТЕТ ОБСУДИЛ ТАКЖЕ ВОЗМОЖНОСТЬ ПРОВЕДЕНИЯ СОВЕЩАНИЙ И 

ОБСУЖДЕНИЙ В ЭЛЕКТРОННОМ ФОРМАТЕ В МЕЖСЕССИОННЫЙ ПЕРИОД И ПОСТАНОВИЛ 

РАССМОТРЕТЬ ЭТОТ ВОПРОС НА СЛЕДУЮЩИХ СЕССИЯХ.  

Вопросы, связанные со Всемирной продовольственной программой 

ОБНОВЛЕННАЯ ИНФОРМАЦИЯ О ПЛАНЕ ОРГАНИЗАЦИОННОЙ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВПП (2008-2009 ГГ.) 

75. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ ПОДРОБНЫЙ И ЯСНЫЙ СТИЛЬ ИЗЛОЖЕНИЯ 

ДОКУМЕНТА И ОТМЕТИЛ ПРОДОЛЖИТЕЛЬНЫЙ ХАРАКТЕР КОНСУЛЬТАЦИЙ, 
ПРОВЕДЕННЫХ С ИСПОЛНИТЕЛЬНЫМ СОВЕТОМ ВПП.  

76. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО 85 ИЗ 87 ДОПОЛНИТЕЛЬНО ЗАПЛАНИРОВАННЫХ 

ШТАТНЫХ ЕДИНИЦ КАТЕГОРИИ СПЕЦИАЛИСТОВ ПРОГРАММНОЙ ПОДДЕРЖКИ И 

АДМИНИСТРИРОВАНИЯ ПРЕДНАЗНАЧАЮТСЯ ДЛЯ ОТДЕЛОВ ШТАБ-КВАРТИРЫ, 
ЗНАЧИТЕЛЬНАЯ ЧАСТЬ КОТОРЫХ ОТНОСИТСЯ К УПРАВЛЕНИЮ И АДМИНИСТРАЦИИ. 
НЕКОТОРЫЕ ЧЛЕНЫ ВЫСКАЗАЛИ МНЕНИЕ О ТОМ, ЧТО СЛЕДУЕТ СОБЛЮДАТЬ БАЛАНС ПРИ 

ФОРМИРОВАНИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО ПОТЕНЦИАЛА МЕЖДУ ОТДЕЛЕНИЯМИ ШТАБ-
КВАРТИРЫ И ПЕРИФЕРИЙНЫМИ ОТДЕЛЕНИЯМИ. НЕСКОЛЬКО ЧЛЕНОВ УКАЗАЛИ НА 

НЕОБХОДИМОСТЬ РАЗРАБОТКИ БОЛЕЕ КОНКРЕТНОЙ СТРАТЕГИИ РЕГУЛИРОВАНИЯ 

РИСКОВ И ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ В ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЯХ ДЛЯ ОБЕСПЕЧЕНИЯ БОЛЕЕ 

МОЩНОГО ПОТЕНЦИАЛА С ЦЕЛЬЮ ГИБКОГО УДОВЛЕТВОРЕНИЯ СРОЧНЫХ ПРИОРИТЕТОВ 

УСТОЙЧИВЫМ ОБРАЗОМ, СООТВЕТСТВУЮЩИМ РАСШИРЕНИЮ ШТАТА ДО 

ФАКТИЧЕСКОГО УРОВНЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 2009 ГОДУ. ОНИ ПОДЧЕРКНУЛИ 

НЕОБХОДИМОСТЬ НОВАТОРСКОГО ПОДХОДА К ИСПОЛЬЗОВАНИЮ РЕСУРСОВ 

ПРОГРАММНОЙ ПОДДЕРЖКИ И АДМИНИСТРИРОВАНИЯ (ППА) ДЛЯ ВОЗМОЖНОГО 

СОКРАЩЕНИЯ ПРЯМЫХ ВСПОМОГАТЕЛЬНЫХ РАСХОДОВ (ПВР) В УСЛОВИЯХ 

ОГРАНИЧЕННЫХ РЕСУРСОВ.  

77. СЕКРЕТАРИАТ ОБЪЯСНИЛ, ЧТО СУТЬ ППА ЗАКЛЮЧАЕТСЯ ГЛАВНЫМ ОБРАЗОМ В 

ОБЕСПЕЧЕНИИ ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО ФИНАНСИРОВАНИЯ В ШТАБ-КВАРТИРЕ И ЧТО 

ЗНАЧИТЕЛЬНАЯ ЧАСТЬ ПЕРИФЕРИЙНЫХ ОТДЕЛЕНИЙ БУДЕТ ФИНАНСИРОВАТЬСЯ ИЗ 

ОСНОВНОЙ ОПЕРАТИВНОЙ ЧАСТИ ПРОГРАММЫ РАБОТЫ. ЧТО КАСАЕТСЯ 

РАСПРЕДЕЛЕНИЯ ДОЛЖНОСТЕЙ, ТО, СОГЛАСНО РАЗЪЯСНЕНИЯМ СЕКРЕТАРИАТА, МНОГИЕ 

ИЗ НИХ ПРЕДНАЗНАЧАЮТСЯ ДЛЯ ОКАЗАНИЯ ПОМОЩИ ОТДЕЛЕНИЯМ В СТРАНАХ В 

ВЫПОЛНЕНИИ РАБОТЫ НОВОГО ТИПА, ВЫЗВАННОЙ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМ КРИЗИСОМ И 

ОБОЗНАЧЕННОЙ В СТРАТЕГИЧЕСКОМ ПЛАНЕ.  
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78. Некоторые члены Комитета задали вопрос о мероприятиях в рамках стратегической 

цели 3 и отметили повышенное внимание, которое руководство ВПП обращает на 
важность сотрудничества между ФАО, Международным фондом сельскохозяйственного 

развития и ВПП, а также на взаимодействие со Всемирным банком в реализации 

деятельности по выработке долгосрочных мер реагирования на высокие 

продовольственные цены.   

79. КОМИТЕТ ПОДДЕРЖАЛ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ППА, 
ПРИВЕДЕННЫЕ В ДОКУМЕНТЕ.  

 

ДОКЛАД ВНЕШНЕГО АУДИТОРА ОБ УПРАВЛЕНИИ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 

И МЕРЫ РЕАГИРОВАНИЯ СЕКРЕТАРИАТА В ОТВЕТ НА ДОКЛАД 

ВНЕШНЕГО АУДИТОРА ОБ УПРАВЛЕНИИ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ 

80. ВНЕШНИЙ АУДИТОР ПРЕДСТАВИЛ ДОКЛАД, ОТМЕТИВ, ЧТО ОН ЯВЛЯЕТСЯ 

ПРОДОЛЖЕНИЕМ ДОКЛАДА ОБ УПРАВЛЕНИИ ПО РЕЗУЛЬТАТАМ (УПР) В ВПП, 
ПОДГОТОВЛЕННОГО В 2006 ГОДУ. ВНЕШНИЙ АУДИТОР И СЕКРЕТАРИАТ ОТВЕТИЛИ НА 

ВОПРОСЫ ЧЛЕНОВ КОМИТЕТА О ДОКЛАДЕ ВНЕШНЕГО АУДИТОРА И МЕРАХ, ПРИНЯТЫХ 

СЕКРЕТАРИАТОМ, И ПОДТВЕРДИЛИ РЕШИМОСТЬ РУКОВОДСТВА ВПП РАЗВИВАТЬ УПР, 
ПРИЗНАВАЯ ОДНОВРЕМЕННО ПРОБЛЕМЫ, С КОТОРЫМИ ОНО СТАЛКИВАЕТСЯ.  

81. КОМИТЕТ ОТМЕТИЛ, ЧТО УПР В ВПП СЛЕДУЕТ РАССМАТРИВАТЬ КАК 

ПРОДОЛЖАЮЩИЙСЯ ПРОЦЕСС РАБОТЫ И ЧТО НЕОБХОДИМО БУДЕТ ПРИЛАГАТЬ 

ДАЛЬНЕЙШИЕ ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ УСИЛИЯ. КОМИТЕТ РЕКОМЕНДОВАЛ ИЗУЧИТЬ ВОПРОС О 

ПРОВЕДЕНИИ ОЦЕНКИ ВСЕХ АСПЕКТОВ И ПОСЛЕДСТВИЙ УПР И ЕЩЕ РАЗ ПОДЧЕРКНУЛ 

ВАЖНОСТЬ ВЫПОЛНЕНИЯ РЕКОМЕНДАЦИЙ В УСТАНОВЛЕННЫЕ СЕКРЕТАРИАТОМ СРОКИ.  

ОБНОВЛЕННАЯ ИНФОРМАЦИЯ О ПРОЕКТЕ II ИНФОРМАЦИОННОЙ 

СЕТИ И ГЛОБАЛЬНОЙ СИСТЕМЫ 

82. КОМИТЕТ ПРИНЯЛ К СВЕДЕНИЮ ОБНОВЛЕННУЮ ИНФОРМАЦИЮ, ПРИВЕДЕННУЮ 

В ОТЧЕТЕ, И ОТМЕТИЛ РИСКИ, ОБОЗНАЧЕННЫЕ СЕКРЕТАРИАТОМ В СВЯЗИ С ЗАПУСКОМ 

ПРОГРАММЫ В ЯНВАРЕ.  

83. КОМИТЕТ ПРИВЕТСТВОВАЛ ЗАЯВЛЕНИЕ СЕКРЕТАРИАТА О ТОМ, ЧТО, НЕСМОТРЯ НА 

ЖЕСТКИЕ СРОКИ, РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОЕКТА В ЦЕЛОМ ИДЕТ ПО ПЛАНУ И ЧТО НА СЛУЧАЙ 

НЕПРЕДВИДЕННЫХ ОБСТОЯТЕЛЬСТВ ПОДГОТОВЛЕНЫ ПЛАНЫ ДЕЙСТВИЙ, КОТОРЫЕ МОГУТ 

БЫТЬ ИСПОЛЬЗОВАНЫ ПРИ НЕОБХОДИМОСТИ.  

СТРАТЕГИЯ АУДИТА – ПРОГРАММА РАБОТЫ ВНЕШНЕГО АУДИТОРА 

НА ДВУХЛЕТНИЙ ПЕРИОД 2008-2009 ГГ. 

84. ВНЕШНИЙ АУДИТОР СООБЩИЛ, ЧТО ДОКУМЕНТ, ПРЕДНАЗНАЧАВШИЙСЯ В 

КАЧЕСТВЕ ИНФОРМАЦИОННОГО, ЕЩЕ НАХОДИТСЯ В ПРОЦЕССЕ РАЗРАБОТКИ, НО ОН 

ПЛАНИРУЕТ ЕГО ЗАКОНЧИТЬ И СВОЕВРЕМЕННО ПРЕДСТАВИТЬ НА РАССМОТРЕНИЕ 

ОКТЯБРЬСКОЙ СЕССИИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО СОВЕТА.  

85. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ОЗАБОЧЕННОСТЬ В СВЯЗИ С ТЕМ, ЧТО ДОКУМЕНТ ПО 

НАСТОЯЩЕМУ ПУНКТУ ПОВЕСТКИ ДНЯ НЕ ГОТОВ ДЛЯ РАССМОТРЕНИЯ КОМИТЕТОМ И 

ЧТО ОН БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЕН ИСПОЛНИТЕЛЬНОМУ СОВЕТУ БЕЗ УЧЕТА ЕГО 

РЕКОМЕНДАЦИЙ.   
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НАЗНАЧЕНИЕ И ПОВТОРНОЕ НАЗНАЧЕНИЕ ВНЕШНЕГО АУДИТОРА 

86. СЕКРЕТАРИАТ РАЗЪЯСНИЛ, ЧТО БЮРО ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО СОВЕТА НЕ 

ПРЕДСТАВИЛО ЭТОГО ДОКУМЕНТА И ЧТО ОН НЕ БУДЕТ РАССМАТРИВАТЬСЯ НА 

ОКТЯБРЬСКОЙ СЕССИИ.  

87. КОМИТЕТ ВЫРАЗИЛ ОЗАБОЧЕННОСТЬ ПО ПОВОДУ ПОВТОРНОГО ОТЗЫВА 

ДОКУМЕНТА БЕЗ ПОЛНОГО ОБЪЯСНЕНИЯ ПРИЧИН.  

Другие вопросы 

СРОКИ И МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ 124-Й СЕССИИ 

88. КОМИТЕТ БЫЛ ПОСТАВЛЕН В ИЗВЕСТНОСТЬ О ТОМ, ЧТО 124-Ю СЕССИЮ 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНО ЗАПЛАНИРОВАНО ПРОВЕСТИ В РИМЕ 11-15 МАЯ 2009 ГОДА. РЕШЕНИЕ 

ОБ ОКОНЧАТЕЛЬНЫХ СРОКАХ ПРОВЕДЕНИЯ СЕССИИ БУДЕТ ПРИНЯТО В КОНСУЛЬТАЦИИ С 

ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ.  

ЛЮБЫЕ ДРУГИЕ ВОПРОСЫ 

 

89. УЧИТЫВАЯ, ЧТО В ОРГАНИЗАЦИИ ПРОХОДИТ ОБЗОР МНОГОЧИСЛЕННЫХ 

ОДНОРАЗОВЫХ ИНИЦИАТИВ ПО ПРЕОБРАЗОВАНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, НАМЕЧЕННЫХ В 

ПРОЦЕССЕ НВО И ОТРАЖЕННЫХ В СРОЧНОМ ПЛАНЕ ДЕЙСТВИЙ, А ТАКЖЕ ВЫТЕКАЮЩИХ 

ИЗ ДОСКОНАЛЬНОГО ОБЗОРА, КОМИТЕТ БЫЛ ПРОИНФОРМИРОВАН О ТОМ, ЧТО 

СЕКРЕТАРИАТ ПЕРЕСМАТРИВАЕТ ИСХОДНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ ПЛАНОВ РЕАЛИЗАЦИИ ВСЕХ 

КРУПНЫХ ПРОЕКТОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ ПО ВНЕДРЕНИЮ МЕЖДУНАРОДНЫХ СТАНДАРТОВ 

УЧЕТА В ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕКТОРЕ (МСУГС) И ВЫЯВЛЕНИЮ ВОЗМОЖНОСТЕЙ, 
КОТОРЫЕ ДАННЫЙ ПРОЕКТ ОТКРЫВАЕТ ДЛЯ НАЛАЖИВАНИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ С 

ДРУГИМИ ЗАПЛАНИРОВАННЫМИ ИНИЦИАТИВАМИ В ОБЛАСТИ ИНФОРМАЦИОННЫХ 

ТЕХНОЛОГИЙ. СОГЛАСНО ИНФОРМАЦИИ, ПРЕДСТАВЛЕННОЙ КОМИТЕТУ НА ЕГО 

МАЙСКОЙ СЕССИИ 2008 ГОДА, ВНЕДРЕНИЕ МСУГС ПЛАНИРОВАЛОСЬ ПРОВЕСТИ В ДВА 

ЭТАПА: ЧАСТИЧНОЕ СОБЛЮДЕНИЕ НОРМ МСУГС ПЛАНИРОВАЛОСЬ К 2010 ГОДУ И ИХ 

ПОЛНОЕ СОБЛЮДЕНИЕ - К КОНЦУ 2011 ГОДА. КОМИТЕТ БЫЛ ИЗВЕЩЕН О ТОМ, ЧТО, 
УЧИТЫВАЯ, ЧТО ОТ ПЕРСОНАЛА, ЗАНЯТОГО РАЗНОРОДНЫМИ ИНИЦИАТИВАМИ, ТАКЖЕ 

ПОТРЕБУЕТСЯ ВНЕСЕНИЕ ВКЛАДА В 2009 И 2010 ГОДАХ В РЕАЛИЗАЦИЮ МСУГС, В 

НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ ИЗУЧАЕТСЯ ВОПРОС О ПЕРЕНЕСЕНИИ СРОКА ВНЕДРЕНИЯ МСУГС НА 

БОЛЕЕ ПОЗДНИЙ ПЕРИОД. КОМИТЕТ ПРИНЯЛ К СВЕДЕНИЮ МЕРЫ, КОТОРЫЕ ДОЛЖЕН 

РЕАЛИЗОВАТЬ СЕКРЕТАРИАТ, И ЕЩЕ РАЗ ПОДЧЕРКНУЛ ВАЖНОСТЬ УСПЕШНОГО И 

СКОРЕЙШЕГО ВНЕДРЕНИЯ МСУГС.  


